
Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops
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Наши флористы 
создают 

невероятно 
прекрасные 

букеты невест 
на любой вкус. 

Все букеты 
составляют 

специалисты 
с более чем 

10-летним 
стажем.

Всегда 
исключительно 
свежие цветы 

по 65 и 95 
рублей.

Доставка 
курьером не 

только по 
городу, но 

и за его 
пределами.

+7 (977) 262-65-65 @cvety_cena_odna_65Сvety_cena_odna_65

Более 5000 позиций по фиксированным ценам всегда в наличии
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НОВОСТИ

Самые большие траты бюджета 
Калужской области —  сфера образо-
вания. На эти цели ушло 2,82 млрд. 
руб лей. Удивляться здесь не стоит: 
так обстоит повсеместно. Педагоги —  
самая большая часть бюджетников, 
а в эти расходы помимо содержания 
объектов образования (школы, вузы, 
ДОУ) входит и фонд оплаты труда.

Во-вторых строках —  расходы на 
строительство жилья и городскую сре-
ду (общественные пространства, боль-
шие и малые архитектурные формы 
и т. д.) —  2,58 млрд. руб лей. Тоже не-
удивительно, мы знаем, что область 
сильно нарастила объемы вводимого 
жилья и планомерно их увеличивает.

Третье место в «расходных табелях» 
за строительством дорог. На реализа-
цию программы «безопасные и ка-
чественные дороги» из областного 
бюджета потратили 2,54 млрд. руб-
лей. Тут нужно отметить: программа 
БКД (раньше называлась БКАД, то 
есть «безопасные и  качественные 
автомобильные дороги», но потом 
слово «автомобильный» из нее вы-
бросили) —  федеральная. Однако со-
финансирование из регионального 
и муниципальных бюджетов является 
обязательным условием для ее реа-
лизации. Поэтому высокий уровень 
расходов неудивителен —  больше 
вложишь, больше средств привлечешь.

НУ А ДАЛЬШЕ УЖЕ ПО НИСХОДЯЩЕЙ:

 демография —  909,2 млн. руб лей;
 здравоохранение —  660,7  млн. 
руб лей;
 экология —  224 млн. руб лей;
 туризм и индустрия гостеприим-
ства —  182,1 млн. руб лей и т. д.

Самые маленькие расходы в справке, 
представленной экономическим бло-
ком правительства —  международная 
кооперация и экспорт —  6,8 млн. руб-
лей. Оно и понятно, с международ-
ными отношениями и иностранными 
рынками нынче туговато…

ФИНАНСЫ

Конец года —  власти 
области подбивают 
итоги. Главные будут 

выражены в документе, 
именуемом отчет об ис-
полнении  бюджета. Он 
появится только в начале 
следующего года, но пред-
варительные цифры уже 
есть —  по итогам первых 
девяти месяцев.

РАСЧЕТ

В 2024 г. почти третья часть бюдже-
та страны уйдет на оборону и си-

ловые структуры. Причем большая 
часть этих расходов будет засекре-
чена, так что не проверишь —  куда 
именно ушло и насколько эффективно 
потрачено. Но даже без предметного 
понимания оборонных расходов по-
нятно, что нагрузка на казну значи-
тельно увеличивается.

Стране нужны деньги, дополнитель-
ные источники пополнения бюджета, 
а где их брать? С ответом на этот во-
прос неожиданно выступил Анатолий 
Артамонов, наш человек в Совете Фе-
дерации. Хотя, почему «неожиданно»? 
Скорее наоборот. Артамонов —  предсе-
датель Бюджетного комитета в СФ РФ, 
а в бытность губернатором Калужской 
области заслужил репутацию торовато-
го руководителя, который умеет добыть 
деньги…

Ну да это не принципиальный мо-
мент. Куда интереснее, что за ответ? 
Вернее, что за ответЫ, поскольку Арта-
монов предложил аж семь источников 
пополнения федеральной казны.

Какие? Давайте смотреть вместе.
Итак:

➊ Потрясти банки! Последние непло-
хо заработали на курсовых разни-

цах, и эту прибыль государство может 
частично изъять.

➋ Ввести акциз на спирт. И взять под 
контроль все его производство.

➌ Перераспределить акцизы на та-
бак —  5% оставлять в  регионах. 

Видимо, подразумевается, что в этом 
случае местные власти будут заинте-
ресованы бороться с контрафактными 
сигаретами.

➍ Распродажа «лишнего» госимуще-
ства, не нужного для «осуществле-

ния публичных полномочий». Заодно 
экономия: не придется больше тратится 
на его содержание.

➎ Пересмотреть подход к  концес-
сиям (ГЧП). Последние позволяют 

быстрее строить объекты, но по факту 
они обходятся значительно дороже. Это 
такая ипотека для государства.

➏ Ужесточить финансовый контроль 
за регионами: регионы с низкой 

бюджетной обеспеченностью будут за-
щищать свои бюджеты в Минфине, где 
из расходных статей будут вычеркивать 

все, что не проходит по статье «не до 
жиру, быть бы живу».

➐ Обязать банки (к этому времени 
уже горюющие по потерянным до-

ходам от «спекуляций» с курсовыми 
разницами) приобретать облигации 
федерального займа. Свободный ры-
нок? Не сегодня!

К ак-то так!
Сразу оговорюсь, что выше —  мой 

пересказ предложений сенатора. Я по-
старался донести их более понятным 
языком. Кому интересен оригинал есть 
в соцсетях у Анатолия Дмитриевича.

Анатолий АРТАМОНОВ, сенатор:
— Эти предложения я озвучил на пар-

ламентских слушаниях, посвященных 
параметрам  проекта федерального 
бюджета на предстоящую трехлетку. 
Не всё пока поддерживается Минфином, 
но будем над этим работать.

АНАТОЛИЙ АРТАМОНОВ: «ДЕНЬГИ АНАТОЛИЙ АРТАМОНОВ: «ДЕНЬГИ 
ДЛЯ СТРАНЫ ЕСТЬ? А ЕСЛИ НАЙДУ?!»ДЛЯ СТРАНЫ ЕСТЬ? А ЕСЛИ НАЙДУ?!»

КУДА ШАПША И КО КУДА ШАПША И КО 
НАРОДНЫЕ ДЕНЬГИ ДЕЛИНАРОДНЫЕ ДЕНЬГИ ДЕЛИ

ПРОЕКТ ОБНИНСКОЙ 
ДЕТСКОЙ ШКОЛЫ 
ИСКУССТВ ВЫИГРАЛ 
СПЕЦКОНКУРС 
ПРЕЗИДЕНТСКОГО 
ФОНДА КУЛЬТУРНЫХ 
ИНИЦИАТИВ

ПРОДОЛЖАЕТСЯ 
РЕМОНТ ДОРОГ

Проект обнинской Детской школы искусств 
№ 2 имени Николая Метнера выиграл спецкон-
курс Президентского фонда культурных иници-
атив. Это единственный победитель из Обнинска 
и один из трех в Калужской области.

Проект «Единство в музыке» основан на те-
рапевтическом свой стве музыки. К примеру, 
духовная, религиозная музыка восстанавливает 
душевное равновесие, дарит чувство покоя и как 
лекарство в мире звуков, может облегчать боль. 
На средства полученного гранта в ближайшее 
время школа приступит к подготовке по про-
екту особенного концерта для членов семей 
участников СВО и беженцев из ЛНР и ДНР, про-
живающим в наукограде. Его цель —  с помощью 
музыки облегчить их сложное моральное состо-
яние, а также усилить эмоциональный подъем 
и патриотические чувства к России.

Концерт пройдет 4 ноября —  в День народного 
единства. В его программе классические и со-
временные произведения русских композиторов 
различных эпох.

По информации заместителя председателя 
комитета по ЖКУ Обнинского горсобрания Ана-
толия Шатухина, по нацпроекту «Безопасные 
и качественные автомобильные дороги» в этом 
году работы уже завершены. Но теперь они про-
водятся на сэкономленные на торгах средства 
и на выделенную региональную субсидию.

В настоящее время приводят в надлежащий 
вид участок на улице Гагарина —  между домами 
№ 57 и 21; участок между домами № 114 и 124 
на проспекте Маркса, а также участок в районе 
торговых центров «Дом для дома» и «Мост».
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Компания SINTEС Group в партнер-
стве с HausHerz Corporation представи-
ла на нем высококачественные сред-
ства для уборки, стирки и мытья посуды 
под брендами LAMM, HausHerz, Dr. Aktiv 
Professional.

Калужское импортозамещение на-
бирает обороты. Новые линейки быто-
вой химии успешно заменяют ушедших 
иностранцев. А по данным крупнейшей 
международной аналитической компа-
нии NielsenIQ, локализованная и произ-
водящаяся в Обнинском Технопарке про-

дукция бренда LAMM является одной из 
самых успешных новинок 2022 года на 
рынке средств для стирки.

— То, что в России осваивают новые 
технологии и выпускают бытовую химию 
топ-уровня —  это смелый и очень своев-
ременный шаг. «Синтек Групп» и «Ха-
усХерц» активно и логично расширяют 
линейки своей продукции и занимают 
освободившиеся на рынке ниши, будь то 
моторные масла, смазочные материалы, 

автокосметика или средства для стирки. 
При этом бытовая химия из Обнинского 
технопарка —  это не  какой- нибудь сурро-
гат, который заменит покинувшие полки 
магазинов бренды, это продукция, кото-
рая отвечает высшим критериям и пре-
восходит ведущие импортные аналоги. 
Обнинск и Калужский регион снова дока-
зывают, что здесь производится продук-
ция только самого высокого качества, —  
отметил депутат Госдумы Геннадий Скляр.

НОВОСТИ

В московском «Крокус Экс-по» стартовало крупней-
шее в России професси-

ональное мероприятие для 
специалистов сферы гостинич-
но-ресторанного бизнеса «ПИР 
Экспо-2023». 

БЫТОВУЮ ХИМИЮ ИЗ КАЛУЖСКОЙ БЫТОВУЮ ХИМИЮ ИЗ КАЛУЖСКОЙ 
ОБЛАСТИ ПРЕДСТАВИЛИ ОБЛАСТИ ПРЕДСТАВИЛИ 
НА «ПИР ЭКСПО-2023» НА «ПИР ЭКСПО-2023» 

ОБНИНСКИЕ 
ПЕНСИОНЕРЫ НЕ ХОТЯТ 
КОРОТАТЬ ЖИЗНЬ 
В ОДИНОЧЕСТВЕ

30 ДНЕЙ: КАЛУЖСКАЯ 
ОБЛАСТЬ АКТИВНО 
ГОТОВИТСЯ К ВЫСТАВКЕ 
«РОССИЯ»

Поэтому, несмотря на возраст, они стараются 
устроить личную жизнь. Как рассказала журна-
листам нашего портала заведующая отделом 
ЗАГС Обнинска Лидия Синецкина, в этом году 
в наукограде имел место 51 случай, когда в брак 
вступили граждане от 60 лет и выше. А если быть 
точнее, что семьи создали 32 мужчины и 19 жен-
щин.

Калужская область активно готовится к вы-
ставке «Россия». До ее открытия осталось 30 
дней. С 4 ноября на территории ВДНХ в Москве 
будут представлены 89 регионов страны, феде-
ральные ведомства, корпорации и обществен-
ные организации.

Копия «Вселенского разума» из арт-парка 
«Никола- Ленивец», как и на ПЭМФ, снова ста-
нет центральным элементом стенда Калужской 
области. Экспозиция отразит гениальные мыс-
ли отца мировой космонавтики в уникальном 
арт-объекте. Наш регион представит несколько 
блоков: «Образование», «Медицина», «Цифра», 
«Традиции», «Имена», одними из наиболее на-
полненных будут «Туризм» и «Кухня». Для каж-
дой аудитории и возрастной группы продуманы 
свои интерактивные зоны и занятия, кинозона.
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Но пока людская молва 
полощет компанию «Стро-
ительный Альянс», прово-
дящую работы в монастыре, 
ее сотрудники тихо и  сми-
ренно делают свое дело 
под присмотром региональ-
ного Управления, монахов 
и  «главного архитектора», 
который все видит и воздаст 
каждому по трудам его.

ДА УСЛЫШАНЫ БУДЕТЕ

Монастырь не видел ре-
монта лет 20. За это время 
обветшали фасады, «потекли» 
крыши и даже возникла угро-
за фундаменту из-за талых вод 
и осадков. К счастью, весной 
2023 года Министерство куль-
туры РФ разрешило проводить 

работы. Монастырь, как исто-
рический памятник, имел все 
шансы получить господдержку 
на восстановление в виде пре-
зидентского гранта, и получил 
ее. Причем на объем больший, 
чем изначально планирова-
лось, поскольку предваритель-
ный анализ состояния мона-
стыря показал необходимость 
глобальных работ.

Но эта глобальность и вы-
звала шквал возмущения, 
в первую очередь, со стороны 
руководителя регионального 
отделения ВООПИиК Владими-
ра Кобзаря. Именно от него Ев-
гений Чудаков получил больше 
всего вопросов во время пря-
мого эфира. Один из них ка-
сался свежепринятого Управ-
лением документа о включе-

БОГ В ПОМОЩЬБОГ В ПОМОЩЬ
СВЯТО-ПАФНУТЬЕВ СВЯТО-ПАФНУТЬЕВ 
БОРОВСКИЙ МОНАСТЫРЬ БОРОВСКИЙ МОНАСТЫРЬ 
ДОЖДАЛСЯ РЕМОНТАДОЖДАЛСЯ РЕМОНТА

Боровский монастырь —  место силы всех 
православных христиан, еще не видел 
на своем веку столь масштабного объема 

восстановительных работ, проводимых с такой 
кропотливостью и уважением к святыне. Дело 
благое, но по-светски громкое, и оно не могло 
остаться незамеченным. Разговоры о том, 
что на объекте культурного наследия (ОКН) 
регионального значения уничтожают его 
историческую ценность пошли сразу и не 
прекращаются до сих пор. Начальнику 
Управления по охране объектов куль-
турного наследия Калужской области 

Евгению Чудакову даже при-
шлось провести прямой эфир 
на эту тему, чтобы развеять 
все слухи о варварстве.
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нии культурного слоя монастыря 
в перечень выявленных объектов 
культурного наследия. К нему есть 
замечания, в частности у Кобзаря, 
и пока все общественные обсужде-
ния по данному вопросу не будут 
завершены, никаких работ, говорит 
он, проводить нельзя.

У Евгения Чудакова на этот во-
прос ответ есть:

— Еще с  80-х годов прошлого 
века вся территория монастыря 
подвергалась археологическим ис-
следованиям. И о том, что внутрен-
няя дворовая территория имеет 
историческую ценность, было хо-
рошо известно. Но для того, чтобы 
сейчас получить необходимые до-
кументы, закрепить возможность 
проведения археологических 
спасательных работ, Управлению 
пришлось издать официальный 
Приказ, в котором ранее известная 
информация о памятнике археоло-
гии получила свое формальное за-
крепление в виде решения органа 
охраны о включении культурного 
слоя монастыря в  перечень вы-
явленных объектов культурного 
наследия. Потому что именно в от-
ношении существующего памятни-
ка археологии, как выявленного, 
можно по действующему законо-
дательству проводить историко- 
археологические экспертизы —  та-
кова позиция Минкульта РФ, с ко-
торым мы долго советовались.

Именно по этой причине, гово-
рит Евгений Чудаков, только 4 сен-
тября культурный слой боровского 
монастыря внесли в перечень вы-
явленных объектов культурного 
наследия.

— Объект был выявлен, а в от-
ношении него получен Открытый 
лист —  официальное разрешение 
Министерства культуры РФ (кото-
рое также является контролирую-

щим органом за нашей работой) 
на право проведения археологи-
ческих разведок на территории 
монастыря. С самого начала работ 
их сопровождает наш археолог, 
также являющийся аттестованным 
Минкультом РФ экспертом по про-
ведению историко- культурных экс-
пертиз.

СЛЕД ВРЕМЁН

О том, насколько бережно про-
водятся работы на территории оби-
тели, и что они призваны спасти 
здания и  внутрен-
нюю территорию 
от негативного воз-
действия предше-
ствующих ремонтов 
и испытания време-
нем, рассказывает 
клирик и  инженер 
Боровского Свято- 
Пафнутьевого мо-
настыря отец Алек-
сандр.

— Обитель долгое 
время использовали 
не по назначению. 
Не было задачи ее 
сохранить. Здесь 
слои штукатурок, 
шпаклевок совет-
ского времени на 
цементных основаниях, которые 
портят кирпич, нарушают паро-
проницаемость. Мы ежегодно на-
блюдаем, как кирпич отслаива-
ется, потому что до этого ремонт 
был произведен некорректно. На 
данном этапе счищаем все слои, 
«антикультурных» материалов, ко-
торые вредят стенам и фасаду. На-
носим реставрационные —  одни 
из лучших, которые сейчас можно 
приобрести, работаем, соблюдая 
все технологические нормы.

Чтобы работы проходили «в нор-
ме», компании «Строительный 
альянс» предстояло получить раз-
решительные документы.

— Проектно- сметную документа-
цию начали готовить ещё в начале 
июня, и  только 18  августа было 
получено разрешение, после чего 
приступили к фактическим рабо-
там —  рассказывает архитектор СК 
«Альянс» Елизавета Черюканова.

Монастырь является пользова-
телем ОКН и заказчиком ремонта. 
Для его обитателей это долгождан-
ное событие —  место благоустрой-

ства ранее было пустырем, на 
котором, в отсутствии дренажной 
системы, скапливалась вода и за-
тапливала здание с находящими-
ся в них кельями монахов. Теперь 
эту проблему устранят, «выжав» из 
проекта все возможные инженер-
ные решения.

— Братии до сих пор не верится, 
что всё это происходит, —  делится 
радостью отец Александр.

Но не стоит забывать, что мо-
настырь для монашествующих —  

дом, не только жилой, но и ду-
ховный. К нему у них отношение 
особое, и  проводимые работы 
учитывают это.

— Благоустройство начали с са-
мого легкого места в плане архео-
логии —  на месте здания построй-
ки 30-х годов. Мы заглубляемся на 
40 сантиметров, даже не доходя то 
того уровня, который был затронут 
в то время —  эти работы в преде-
лах нормы. Там частично снима-
ются плиты, заложенные 30 лет 
назад к  юбилею Преподобного 
Пафнутия. Их укладывали в 94-м 

году, под ними 
делали песчаную 
«подушку», и мы 
не доходим до ее 
дна. То есть про-
водимый сейчас 
ремонт делает-
ся выше, чем это 
б ы л о  с д ел а н о 
при прошлых ра-
ботах. Есть еще 
участок, где ме-
няли коммуни-
кации. К  зданию 
подведено тепло- 
и  водоснабже-
ние —  стальные 
трубы советских 
времен, на них 
уже коррозия. Эти 

трубы локально демонтировали 
и заменили новыми, чтобы потом, 
когда будет уложено финишное 
покрытие в граните, не вскрывать 
его и повторно не благоустраи-
вать место порыва, —  рассказывает 
отец Александр.

Работы будут идти в два этапа, 
сейчас первый. Благоустройство 
по договору должно завершиться 
14 мая 2024  года. Но поскольку 
оно проводится одновременно 
с ремонтом фасадов зданий, срок 

выполнения которых предусмо-
трен в декабре текущего года, то 
строительная компания планирует 
завершить первый этап земляных 
работ до наступления стабильного 
«минуса» в текущем году. Следую-
щий этап зависит от финансирова-
ния и готовности разрешительных 
документов. Он намечен на начало 
зимы. В него вой дет ремонт кров-
ли на пряслах —  на них обновят 
лиственницу.

ЕЩЁ ЧУТЬ-ЧУТЬ

По российским законам цер-
ковь отделена от государства, но 
оно в ответе за исторические объ-
екты и  памятники архитектуры. 
А также за благоустройство насе-
ленных пунктов —  это полномочия 
местных органов власти. Поэтому 
к Президентскому гранту на ре-
конструкцию монастыря удачно 
добавились средства областного 
бюджета в сумме 4,2 млн. руб лей 
на обустройство прилегающей 
к обители территории.

Как рассказывает мэр Боровска 
Анжелика Бодрова, сейчас ведет-
ся ремонт дороги и парковочного 
пространства, которые использу-
ют не только тысячи стремящихся 
в боровскую святыню паломников, 
но и местные жители. Ремонт на 
этом участке комплексный, пред-
усматривает и освещение. Сейчас 
работы по благоустройству ас-
фальтного полотна выполнены на 
70%, завершить их обещают к се-
редине октября.

Автор:
Светлана 
ЗАЦАРИННАЯ
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В 51 год Учитель ушел защищать 
Родину, свою семью, учеников, все, 
что так дорого и  бесценно. Ему 
было за что умирать в далеком За-
порожье. Но он вернулся!

ОН ВСЕГДА ВСЕХ ЗАЩИЩАЛ, 
ЕГО ТОЧНО УБЬЮТ!

Переживали за Учителя все это 
время не только те, с  кем Жан 
Юрьевич работал в  последние 
годы. Бывшие коллеги из школы 
№ 3, хватаясь за сердце, говорили:

— Это такой человек! Он всегда 
всех защищал, всегда готов помочь 
был. Его там точно убьют!

Его не убили, только ранили. Жан 
Карамян получил тяжелое ранение 
в  бою —  контузию левого глаза. 
Пришлось пройти пять госпиталей 
и больниц.

— Врачи во всех пяти госпита-
лях, где я был, старались помочь 
как могли, —  рассказывает Жан 
Юрьевич.

?— Наверное голова кружится 
после контузии, —  спрашиваю, 
вспоминая, что рассказывала 
о своем ранении на вой не моя 
бабушка.

— Да, могут комиссовать, —  
и тут же добавляет, —  все нор-
мально, прохожу реабилитацию. 
Врачам спасибо. Когда узнают, 

что из зоны СВО —  сразу отно-
шение меняется. Пропускают без 
очередей, отношение становится 
 каким-то особенно трепетным.

УЧЕНИКИ ВЫБЕЖАЛИ СО 
СЛОВАМИ: «ОН ЖИВ!»

Когда он вернулся домой, в Об-
нинск, сообщать о том, что ранен не 
хотел, но город маленький, конеч-
но, все узнали. Как только здоровье 
чуть поправил, пришел в свою шко-
лу, к своим ученикам.

— Выбежали все классы, у кото-
рых я преподавал. И у всех одна 
фраза: «Он жив!»

Мы же не общались никак с уче-
никами. Письма нам туда не дохо-
дят, телефон не использовал, только 
для связи с родными.

Поначалу у  всех 
бойцов было ощуще-
ние некоторой нере-
альности происходя-
щего. СВО на тот мо-
мент длилась боль-
ше года, но в нашей 
мирной жизни все же 
сложно осознать, что 
 где-то там идут бое-
вые действия.

ПОЛТОРА МЕСЯЦА 
НА ВОЙНЕ

 ? — Выдвинулись 
в Курск в июле, где 
пробыли почти не-
делю, оттуда уже по-
ехали в Запорожье, 
в зону СВО. Это было 
14 июля.

Там буквально в  первые дни 
двое ребят решили поговорить по 
мобильным телефонам, их тут же 
запеленговали, через час был при-
лет, и двоих бойцов убило. После 
этого все почувствовали, что это 
реальность, а не игра или учеба, 
где за ошибки наказывают гораздо 
менее жестко.

— Я служил в мотострелковой 
бригаде, которая держит оборону 
на всех постах и ведет наступа-
тельные действия. Провоевал не-
долго —  всего полтора месяца.

 ? — Полтора месяца на вой не —  
это очень долго. А какая у Вас во-
енная специальность?

— Наводчик БМП. Я получил ее 
еще в советской армии. Когда при-
шел в военкомат, сказал, что хочу 
работать по своей специальности. 

Долго не было машины, но всё же 
пришла. Мы поддерживаем пехоту, 
вывозим раненых.

 ? — Возраст у Вас солидный, не-
легко воевать после пятидесяти?

— Там таких много было, 50 плюс, 
наверное, больше 55 процентов.

БОЛЕЕ ТРЕХСОТ ЧЕЛОВЕК 
ИЗ ОБНИНСКА

— Там все дерутся насмерть. 
Никто не пытается уйти. Самое 
светлое пятно там —  это наши ре-
бята. Каждому второму, кто сейчас 
в окопах, в госпиталях лежит, мож-
но запросто давать Орден Муже-
ства. Их иногда не замечают, по-
тому что считают, что такая работа. 
И такие издержки: получать ране-
ния, быть в окопах или гибнуть там. 

Вот они —  настоящие герои. 
И  я  сейчас говорю от их 
имени. Ребята все хорошие. 
Триста с лишним человек из 
Обнинска, много калужан. 
И там большая поддержка 
и  взаимовыручка. Разные 
возрасты, культуры, этниче-
ские группы. Конечно, люди 
устают. Но даже когда полу-
чают контузии, не считают 
это ранением и продолжают 
воевать. И это накапливает-
ся. Нужно отдыхать, обяза-
тельно.

?— Как воюют заключен-
ные?

— Ребята все по-боевому 
настроены. Рядом с  нами 
есть подразделение Z —  это 
заключенные. И я в жизни 
бы не сказал, что  кто-то из 
них сидел в  тюрьме, они 
матом не ругаются, ведут 
себя прилично.Все дерутся 
насмерть. Никто не пытается 
никуда уйти. Но передышка 
нужна всем.

ВСЕ БУДЕТ ХОРОШО

?— Вы вернетесь в школу?

— Сейчас хочу побыть 
с семьей. А уже 21 ноября 
должен быть в Дагестане, 

пройти врачебную комиссию, где 
будет принято решение, могу ли 
я  продолжить боевые действия. 
Думаю, что комиссуют, скорее все-
го. Потому что последствия у ране-
ния тяжелые, —  сокрушается Жан 
Юрьевич.

Всем, кто за него переживал, Жан 
Юрьевич просил передать, что все 
будет хорошо. 3 октября он при-
соединился к своим коллегам на 
праздновании Дня Учителя.

Кстати, детские письма бойцы 
носят у сердца.

— Победа сто процентов будет 
за нами.

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

ОБНИНСКИЙ УЧИТЕЛЬ ИСТОРИИ ОБНИНСКИЙ УЧИТЕЛЬ ИСТОРИИ 
ВЕРНУЛСЯ ИЗ ЗОНЫ СВО С РАНЕНИЕМВЕРНУЛСЯ ИЗ ЗОНЫ СВО С РАНЕНИЕМ

Учителя истории и об-
ществознания Жана 
Юрьевича КАРАМЯНА 

на СВО со слезами в июле 
провожали его ученики 
и коллеги школы № 10. 
Провожали всей школой, 
для многих учеников —  он 
любимый преподаватель, 
для коллег –Учитель с боль-
шой буквы и просто хоро-
ший человек.

Буквально в первые дни двое ребят решили 
поговорить по мобильным телефонам, их тут же 
запеленговали, через час был прилет, и двоих бойцов 
убило. После этого все почувствовали, что вой на -  
это реальность, а не игра или учеба, где за ошибки 
наказывают гораздо менее жестко.
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РАБОТАТЬ С ЛЮДЬМИ НЕПРОСТО

Напомним, что аварийная служба яв-
ляется структурным подразделением МП 
«УЖКХ», которым руководит Сергей Во-
лотовский. О Викторе Михайловиче он 
отзывается с большой теплотой и терять 
такого профи не хочет. Нам Сергей Ва-
сильевич рассказал, что после праздно-
вания юбилея предприятия Виктор Ми-
хайлович засобирался на заслуженный 
отдых. Дескать, устал, возраст, пора отды-
хать. Но его  все-таки уговорили остаться, 
хотя это было не просто.

Виктор Михайлович имеет электротех-
ническое образование и в системе ЖКХ 
он работает с 1995 года. Сначала трудил-
ся начальником ЖЭКа в НПО «Тайфун», 
на балансе которого  когда-то стояли жи-
лые дома. А после того, как жилье пере-
дали в муниципальную собственность, 
в городе как раз создавалась АДС, куда 

его пригласили на должность начальника.
— Что самое сложное в вашей рабо-

те? —  спрашиваем Виктора Михайловича.
И оказывается, что сложнее всего не 

устранять аварии, а находить взаимопо-
нимание с жильцами. Люди звонят в АДС 
по самым разным вопросам, порой даже 
по тем, которые в компетенцию «ава-
рийки» не входят. К примеру, просят из-
бавить подъезд от тараканов или мышей, 
вытащить из мусоропровода кошку или 
отремонтировать всю электрику в  их 
квартире.

Да-да, года два назад диспетчерам 
АДС поступила заявка из бывшего обще-
жития по поводу аварии в одном из мест 
общего пользования. Приехавший на 
место электрик выяснил, что обращение 
было ложным, а вызвавшая его нетрезвая 
дама стала требовать, чтобы он отремон-
тировал розетки в ее квартире. Когда тот 
стал объяснять, что это не входит в его 

компетенцию, женщина полезла драться 
и разбила электрику очки. И такое, к со-
жалению, тоже случается.

ГОТОВ ДЕЛИТЬСЯ ОПЫТОМ 
С МОЛОДЫМИ

Виктор Михайлович, как начальник, дол-
жен в таких ситуациях сдерживать свои 
эмоции. И у него это всегда получается. 
Коллеги характеризуют его не только как 
грамотного человека, разбирающегося во 
всех мелочах, —  будь то электрика или сан-
техника, —  но и как спокойного, уравнове-
шенного, мудрого человека. Хотя, работая 
в АДС, оставаться таким очень тяжело.

Судите сами —  вот еще один пример. 
В  городе живет принципиальная жи-
тельница, которой все время кажется, 
что у нее из крана течет не достаточно 
горячая вода. При этом жалобы она от-
правляет не в  «аварийку» и  даже не 

в администрацию города, а сразу 
в ГЖИ. И делает она это стабильно 
раз в два месяца.

Каждый раз после очередного 
такого обращения работникам 
АДС приходится комиссионно 
производить у нее в квартире за-
мер температуры воды. Она каж-
дый раз соответствует норме —  от 
60 до 75 градусов. Но женщина 
продолжает обращаться в Госжи-
линспекцию.

Случается, что электрики 
АДС и  на пожары выезжают, 
если в  этом есть необходи-
мость. Ведь доступ в  водно- 
распределительное устройство 
есть только у специалистов. Ра-
бота АДС очень ответственная, 

так что на плечах Виктора Михайловича 
лежит довольно тяжелая ноша, с которой 
он успешно справляется вот уже 20 лет.

— Хотелось бы, чтобы к нам приходи-
ли работать молодые специалисты, но их 
мало, —  сокрушается Виктор Буторов.

Он хочет передавать молодежи свои 
знания, умения, опыт. Ему есть чем по-
делиться.

НОВОСТИ

НА ПЕНСИЮ ВИКТОРА БУТОРОВАНА ПЕНСИЮ ВИКТОРА БУТОРОВА

НЕ ОТПУСТИЛИНЕ ОТПУСТИЛИ
В этом  году  обнин-

с к а я   а в а р и й н о - 
диспетчерская служба 

(АДС) отметила своё 20-ле-
тие. С первого дня, как только 
она была создана, ее возглав-
ляет Виктор Буторов —  насто-
ящий профессионал своего 
дела, опытный коммуналь-
щик, специалист, каких мало.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

 ■ Сварочный пост АДС задействован ежедневно

 ■ Спецтехника аварийной службы

СКОЛЬКО РАБОТАЮЩИХ 
КАЛУЖАН ПОЛУЧАЮТ 
ЗАРПЛАТУ СВЫШЕ 100 
ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ?

ОБНИНСКИЕ ПЛЯЖНИКИ 
ЗАБРАЛИСЬ 
НА ВЕРШИНУ РЕЙТИНГА 
ИГРОКОВ РОССИИ

19 519 человек или 10% от работающего на-
селения получают в Калужской области зарплату 
свыше 100 тысяч руб лей. Это 3 место по ЦФО по 
доле работников от общего числа всех занятых. 
Впереди только Москва —  45% и Московская об-
ласть —  20%.

Как проанализировала FinExpertiza, в лидерах 
рейтинга оказалась Чукотка —  62,6% от всех за-
нятых с зарплатой от 100 тысяч руб лей в месяц 
и выше. Хуже всего в Калмыкии —  всего 2%.

Если смотреть в целом по России, то числен-
ность работников крупных и средних предпри-
ятий, получающих такую зарплату до вычета 
подоходного налога, в этом году году составила 
4,9 млн. человек, увеличившись за 2 года на 72%. 
Это 17,4% всех занятых.

Обнинцы попали на вершину обновленного 
рейтинга игроков России по пляжному волей-
болу. Парни из ВК «Обнинск» Игорь Величко 
и Максим Сиволап заняли первые строчки. Пя-
тую и шестую позиции также занимают наши 
спортсмены —  Дмитрий Веретюк и Алексей Ар-
хипов.

«Всероссийская федерация волейбола обно-
вила рейтинг игроков нашей страны по пляжно-
му волейболу. В нём сгорели очки, набранные 
на международных соревнованиях. Эти баллы 
учитывались в рейтинге ВФВ», —  рассказали 
в обнинском волейбольном клубе.
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МОЛОДЫХ СПЕЦИАЛИСТОВ ЖДУТ 
В ЛЮБОЕ ВРЕМЯ ГОДА

Представителей этих профессий сей-
час требуются везде, но далеко не каж-

дый муниципалитет 
может им предло-
жить  какие-то пре-
ференции. А в Об-
нинске из бюджета 
города им еже-
месячно выделяют 
денежные средства 
на оплату съем-
ного жилья. Мак-
симальная сумма 
этой компенсации 
сегодня составляет 
12 тысяч руб лей.

Как пояснил начальник Управления 
соцзащиты населения города Владимир 
Жарский, если платить за жилье нужно 
меньше, то выделяется лишь необхо-
димая сумма, а если больше, то только 
12  тысяч. Хотя всем понятно —  цены 
сейчас такие, что арендодатель вряд ли 
согласиться сдавать жилье за меньшую 
сумму. И за 12 тысяч найти даже «однуш-
ку» в Обнинске маловероятно. Но и эта 
сумма является хорошим подспорьем.

1 ноября в  городе будет объявлена 
новая заявочная кампания на участие 
в данной программе. Традиционно прод-
лится она 30 дней, но средства ее участ-
никам начнут выделять с 1 января. А до 
конца декабря текущего года компен-

сацию будут получать педагоги и врачи, 
которым одобрили заявки в конце про-
шлого года.

По информации Владимира Жар-
ского, в этом году в программе 

приняло участие более 50 человек. 
Показатель плавающий, так как по 
состоянию на 1 января участников 
было 48, сейчас их 44. К то-то из 

них в середине года уволился с ра-
боты и уехал из Обнинска,  кто-то 
наоборот приехал к нам и подал 
заявку, а  кто-то приобрел жилье 

и больше не нуждается в съемном.

На первом месте по числу участников 
программы стоят педагоги, на втором —  
медики, далее идут спортивные тренеры.

Кстати, молодым специалистам не 
нужно дожидаться начала заявочной 
кампании, они имеют право подать заяв-
ку в любое время в течение года. Так не-
давно и поступили два молодых педагога.

УЧИТЕЛЯ ВСЕ РАВНО НУЖНЫ

Вице-мэр по вопросам образования 
Обнинска Татьяна Волнистова считает, 
что программа очень полезная и она по-
могает привлечь в город кадры. Благо-

даря ей к нам приезжают работать и мо-
лодые специалисты, и уже опытные. Так, 
в прошлом году в школы и детские сады 
наукограда прибыло 26 молодых спе-
циалистов из других регионов и из со-
седних муниципалитетов. Многие из них 
выбрали наш город именно благодаря 
возможности получать компенсацию за 
поднаем жилья.

— В текущем году по этой же при-
чине в нашу новую школу приеха-
ли работать три учителя начальных 
классов из Мещовского педагоги-
ческого колледжа. Эта программа 
действительно нас выручает, —  от-

метила Татьяна Валерьевна.

Причем имеет место такая позитивная 
тенденция: сначала молодые специали-
сты участвуют в программе «Компенса-
ция за поднаем жилья», а потом они пе-

реходят в другую —  
«Жилье в кредит». 
Таким образом они 
пускают в наукогра-
де корни и остают-
ся здесь жить на-
всегда.

— Наши педагоги 
успешно пользуют-
ся теми льготами, 
которые предлагает 
город, —  резюмиро-
вала вице-мэр.

К  сожалению, 
решить кадровую 

проблему на все 100% все равно пока 
не удается. Школам города сейчас нужны 
учителя русского языка и математики, на-
чальных классов. В восемнадцатую школу 
требуется учитель физики. Но если бы не 
программа, ситуация была бы намного 
печальнее.

НОВОСТИ

Каждый год депутаты 
Обнинского горсо-
брания и сотрудники 

социального блока мэрии 
обсуждают Положение 
о порядке выплаты денеж-
ной компенсации за подна-
ем жилья. Эта программа 
в городе работает уже не 
один год и благодаря ей 
удается дополнительно 
привлечь в наукоград пе-
дагогов и врачей.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

«ПРОГРАММА, «ПРОГРАММА, 
КОТОРАЯ КОТОРАЯ 
ВЫРУЧАЕТ»ВЫРУЧАЕТ»

ТАТЬЯНА ВОЛНИСТОВА: ТАТЬЯНА ВОЛНИСТОВА: 

 ■ Владимир 
ЖАРСКИЙ

 ■ Татьяна 
ВОЛНИСТОВА

В ОБНИНСКЕ КОМИССИЯ 
ПРИНЯЛА УЖЕ 16 КРЫШ

ТРИ СТУДЕНТА 
ОБНИНКОГО ИАТЭ 
ПОБЕДИЛИ В КОНКУРСЕ 
«СТУДЕНЧЕСКИЙ 
СТАРТАП»

Речь идёт о приёмке работ в рамках капи-
тального ремонта. По информации начальника 
отдела по реализации жилищной политики об-
нинской городской администрации Юлии Бар-
гаевой, всего в этом году по данной программе 
в наукограде было запланировано привести 
в надлежащий вид кровли 21 дома. Из них 16 
плоских и 5 скатных.

На следующей неделе состоится приемка еще 
4 крыш, и последнюю будут принимать недели 
через 2–3.

Кроме того, в городе отремонтировано и при-
нято 6 отмосток и 2 фасада.

Они получат грант в 1 миллион руб лей каж-
дый. Программа направлена на выполнение 
работ по разработке новых товаров, изделий, 
технологий или услуг с использованием резуль-
татов собственных исследований, которые имеют 
потенциал коммерческого успеха и находятся на 
самой ранней стадии развития.

ВОТ ПОБЕДИТЕЛИ:

 Сергей Герасин представил проект «Система 
мониторинга воздушного пространства промыш-
ленной зоны» и победил в направлении Цифро-
вые технологии.

 Артем Силин —  проект «Компания по произ-
водству лабораторного оборудования СТАРСИЛ» 
в направлении Креативные индустрии.

 Григорий Балакирев —  проект «mira.photo» 
в направлении Новые материалы и химические 
технологии.

«От всей души поздравляем ребят с заслужен-
ной победой! Желаем им творческих успехов. 
Пусть каждая ваша идея, каждая мысль вопло-
щается в ваш личный шедевр», —  поздравили 
ребят в ИАТЭ НИЯУ МИФИ.

«Студенческий стартап» —  это федеральный 
проект. Его цель —  грантовая поддержка стартап- 
проектов студентов российских вузов. 1 500 сту-
дентов получат по 1 миллиону руб лей.
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ТЕМПЕРАТУРА ВОДЫ ДОЛЖНА 
БЫТЬ КОМФОРТНОЙ

Напомним, что в настоящее время на 
балансе этой компании находится 31 
дом. По информации ее генерального ди-
ректора Евгения Смородина, на момент, 
когда несколько лет назад УК принима-
ла дома, ТРЖ имелись только в 20% из 
них. Да и те оказались неэффективными 
и неработоспособными. На  каких-то жи-
лых объектах данные приборы пришлось 
ремонтировать, на  каких-то устанавли-
вать с нуля. Сегодня они установлены на 
100%. Так что несложно представить, что 
работа этой УК была проведена колос-
сальная.

— В нашем 31 доме имеется 54 тепло-
вых узла, на каждом из которых присут-
ствует терморегулятор жидкости. То есть 
всего 54 ТРЖ, —  уточнил Евгений Сморо-
дин.

В  процессе установки участвует не 
только слесарь- сантехник, но и сварщик. 
И данная работа не только трудоёмкая, 
но и дорогостоящая. Эти приборы за по-
следние пару лет ощутимо подорожа-
ли —  с 20 тысяч руб лей до 40. А к ним 
в придачу необходимо приобретать еще 
и различные детали сантехнического 
оборудования. С заменой ТРЖ прово-
дилась замена всей запорной арматуры 
в системе теплоснабжения.

Если ТРЖ в нерабочем состоянии, то 
в сильные морозы, когда температура го-
рячей воды становится выше, у жильцов 
могут возникнуть большие проблемы, свя-
занные с угрозой здоровью. Потому что 
данные приборы не позволяют воде пере-
нагреваться. А в случае их отсутствия жиль-
цы, принимающие ванну или моющие руки, 
от ожогов не застрахованы. И такие случаи 
лет 10 назад в Обнинске имели место.

Так что ТРЖ —  это, без преувеличения, 
жизненно важные приборы. И в ООО УК 
«Обнинск» о безопасности жильцов по-
заботились с первых дней своей работы.

НЕСОГЛАСОВАННЫЕ РАБОТЫ 
ЖИТЕЛЕЙ —  ПРОБЛЕМА ДЛЯ УК

ТРЖ устанавливают и ремонтируют 
в межсезонье, пока в дома не подано 
тепло. Как и другие ремонтные работы 
в системах отопления и горячей воды. 
Замена и приведение в порядок термо-
регуляторов жидкости проводится в рам-
ках подготовки к отопительному сезону.
ООО УК «Обнинск» паспорта готовности 
на все свои дома давно получила, но по-
дача отопления в этом году задержива-
ется из-за теплой погоды.

Но если УК «Обнинск» старается обе-
спечить безопасность жителей, то сами 

они нередко относятся к этому вопросу 
весьма легкомысленно. К примеру, под-
водят к своим батареям пластиковые 
трубы, что делать категорически запре-
щается. Ведь если температуру горячей 
воды в системе водоснабжения регу-
лирует ТРЖ, то в отопительной системе 
такого прибора нет, и он там не нужен —  
теплоноситель нагревают в соответствии 
с температурой воздуха за окном. Чем 
холоднее на улице, тем более интенсив-
но работает котельная. А если стоит силь-
ный мороз и воду в системе отопления 
нагреют до 90 градусов, то пластиковые 
трубы попросту лопнут. И такие факты 
в практике работы УК «Обнинск» были.

— Приезжаем по вызову, а там пла-
стик рванул, и вся вода с батареи залила 
жильцов снизу. К счастью, что еще никто 
не пострадал, обошлось без ожогов. Вот 
к чему приводит самодеятельность граж-
дан. Трубы в системе отопления должны 
быть строго металлические, —  рассказы-
вает Евгений Вячеславович.

Еще одна проблема —  некоторые 
жильцы делают у себя в квартирах те-
плые полы за счет увеличения площади 
отапливания жилья. То есть проводят 
от батарей дополнительные трубы еще 
и по полу. В результате у них становит-

ся теплее, но возникают 
проблемы у  их соседей, 
к  которым не доходит 
теплоноситель нужного 
давления и нужной тем-
пературы.

— Изначально, когда 
дома строятся, там же 
расчеты ведутся, сколько 
теплоносителя необходи-
мо на целый дом, какое 
давление должно быть. 
Если целостная система 
нарушается, то качество 
подачи тепла ухудшает-
ся, —  пояснил Евгений 
Смородин.

Работники УК, конеч-
но, проводят с жителями беседы, дают 
разъяснения по этим вопросам, но тене 
всегда их слушают. Сейчас, правда, таких 
случаев стало меньше. Результат кон-
структивного взаимодействия все равно 
ощутим.

НОВОСТИ

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

УК «ОБНИНСК» ПОЗАБОТИЛАСЬ УК «ОБНИНСК» ПОЗАБОТИЛАСЬ 
О БЕЗОПАСНОСТИ СВОИХ О БЕЗОПАСНОСТИ СВОИХ 
ЖИЛЬЦОВЖИЛЬЦОВ

 ■ Один из домов УК Обнинск

Сегодня одним из признаков успеш-
ной работы любой управляющей 
компании является наличие в те-

пловых узлах многоквартирных домов 
ТРЖ —  автоматических регуляторов 
температуры горячей воды, так назы-
ваемых терморегуляторов жидкости. 
Предприятие ООО УК «Обнинск» за 
относительно небольшой срок своей 
работы в наукограде установило эти 
приборы на всех жилых зданиях, 
которые обслуживает.

 ■ Так выглядит ТРЖ

В рамках подготовки к нынешне-
му отопительному сезону силами 
ООО УК «Обнинск» были прове-
дены следующие работы: замена 
отдельных участков инженерных 
коммуникаций (холодного, горячего 
водоснабжения, отопления), ревизия 
и при необходимости замена запорной 
арматуры, ревизия и при необходимости 
замена терморегуляторов, теплоизоляция 
трубопроводов. Проведены испытания 
на прочность и плотность отопительной 
системы многоквартирных домов, а также 
ревизия вводно- распредельных устройств 
жилых зданий.

 ■ ТРЖ регулируют температуру горячей воды

КАЛУЖСКИЙ МИНЗДРАВ 
ЖДЕТ НОВУЮ ПОСТАВКУ 
ВАКЦИНЫ «СОВИГРИПП»

УК АО «БЫТ-СЕРВИС» 
ИЗБАВЛЯЕТ ЖИТЕЛЕЙ 
ОТ ТАРАКАНОВ

В ЦЕНТРЕ ОБНИНСКА 
ИЗМЕНИЛИ СХЕМУ 
ДВИЖЕНИЯ

На этой неделе в Калужскую область ожи-
дается новая поставка вакцины от гриппа «Со-
вигрипп». С начала сезона уже вакцинированы 
220 626 человек.

«Эпидемия гриппа в этом сезоне может быть 
менее интенсивной, чем в предыдущем. Важно 
своевременно сделать прививку, чтобы сохра-
нить своё здоровье. С большой вероятностью 
превалировать будут вирусы гриппа А и вирусы 
гриппа B викторианской линии —  именно они 
«заложены» в поступившие вакцины», —  сооб-
щили в Минздраве региона.

На днях обнинская управляющая компания 
АО «Быт- Сервис» провела дезинсекцию подвала 
и мусоропровода на этажах дома № 16 по ули-
це Гагарина. Данная деятельность направлена на 
уничтожение тараканов.

Как пояснил генеральный директор предпри-
ятия Владимир Демченко, обработка проводится 
только в местах общего пользования. К сожале-
нию, в последнее время необходимость в ней 
возросла. Не так давно эта УК проводила дезин-
секцию в доме № 49 по проспекту Маркса.

Согласно новой разметке на перекрёстке ул. 
Гагарина —  пр. Маркса —  ул. Королева въезд на 
круговое движение возможен с любой полосы, 
а съезд —  из крайнего правого ряда. Соответ-
ствующие дорожные знаки установят до 6 ок-
тября.

«Решение об изменении организации дви-
жения принято Комиссией по обеспечению 
безопасности дорожного движения. Просим ав-
товладельцев быть внимательными и соблюдать 
Правила дорожного движения», —  сообщили 
в администрации Обнинска.
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Марафон стартует 1 сентября в Улан- 
Удэ и завершится 10 ноября в Архан-
гельске. Всего масштабную акцию #Да-
вайВступай! последовательно примут 72 
города России. В каждом из них амбас-
садор донорства костного мозга Артем 
Алискеров, перенесший лейкоз и 31 курс 
химиотерапии, каждый день будет про-
бегать 42-километровый мономарафон.

Цель марафона #ДавайВступай! —  раз-
витие и популяризация донорства кост-
ного мозга и гемопоэтических стволовых 
клеток для вовлечения молодых здоро-
вых людей в программу добровольного 
безвозмездного донорства.

Акция приурочена ко Всемирному дню 
донора костного мозга, который отмеча-
ется ежегодно в третью субботу сентября.

Сорок четвертым городом, где прой-
дет Всероссийский марафон донорства 
костного мозга #ДавайВступай, станет 
Обнинск. Мероприятия в рамках мара-
фона состоятся 14 октября 2023 г.

В Клинической больнице № 8 ФМБА 
России пройдет донорская акция #Да-
вайВступай, где все желающие граждане 

смогут сдать биологический образец 
для генетического анализа и всту-
пить в Федеральный регистр доно-
ров костного мозга.

В Обнинском институте атомной 
энергетики НИЯУ МИФИ с интерак-
тивной лекцией «Я могу. Я должен. 
Я —  донор Костного мозга» выступят 
спикер от Федерального регистра На-
талья Малышева и  марафонец Артем 
Алискеров.

Проект реализуется при поддержке Ми-
нистерства спорта РФ, Координационного 
совета по донорству крови при Обще-
ственной палате РФ, НФ «Национальный 
фонд развития здравоохранения», Россий-
ской Федерации Баскетбола, Футбольной 
Национальной лиги, Медийной Футболь-
ной лиги, участии Всероссийского обще-
ственного движения «Волонтеры- медики», 
Общероссийской общественной организа-
ции «Российский Красный Крест».

Просим при размещении релиза в со-
циальных сетях использовать хештег 
#ДавайВступай.

72 ГОРОДА 
ЗА ДВА МЕСЯЦА

ФМБА РОССИИ ЗАПУСКАЕТ МАСШТАБНЫЙ 
ВСЕРОССИЙСКИЙ МАРАФОН ДОНОРСТВА 
КОСТНОГО МОЗГА #ДАВАЙВСТУПАЙ!

Организаторами проекта выступают ФМБА России совместно 
с Благотворительным Фондом Поддержки развития до-
норства костного мозга «Вторая Жизнь».

14.10.2023 Г., Г. ОБНИНСК

9:00–14:00 —  мономарафон (за-
бег) 42 км амбассадора донор-

ства костного мозга Артема 
Алискерова по городским 

достопримечательностям. 
Старт в 9.00 —  от Клиниче-
ской больницы № 8 ФМБА 
России. Финиш в 14.00 —  

у Обнинского института 
атомной энергетики НИЯУ 

МИФИ.

10:00–14:00 —  донорская акция 
#ДавайВступай по привлечению граждан 
в Федеральный регистр доноров костного 
мозга (Клиническая больница № 8 ФМБА 
России, пр. Ленина, 85).

14:00–15:30 —  интерактивная лекция 
«Я могу. Я должен. Я —  донор Костного моз-
га» (Обнинский институт атомной энергети-
ки НИЯУ МИФИ, тер. Студгородок, 1). Уча-
ствуют: спикер от Федерального 
регистра Наталья Малышева 
и марафонец Артем Али-
скеров, ВОД «Волонтеры- 
медики», Служба крови.

17:00 —  отъезд команды 
проекта в г. Калугу.

ПЛАН МЕРОПРИЯТИЙ:

АДМИНИСТРАЦИЯ 
ОБНИНСКА НЕ УСПЕЛА 
ПОДГОТОВИТЬ 
МУСОРНЫЕ ПЛОЩАДКИ?

В НАУКОГРАДЕ 
НАКАЗАЛИ ВОДИТЕЛЕЙ, 
НЕ ПРИСТЁГНУТЫХ 
РЕМНЯМИ БЕЗОПАСНОСТИ. 
И НЕ ТОЛЬКО…

Проблема отсутствия в Обнинске контейнер-
ных площадок для крупногабаритного мусора 
по-прежнему актуальна. Ранее прокуратура по-
дала в суд иск на администрацию города и выи-
грала дело. В срок до 1 октября в городе должны 
были оборудовать 46 локаций. Иначе —  санкции.

Не успели. К контрольной дате согласована 
и определена лишь 31 локация, рассказал на-
шим журналистам вице-мэр по вопросам го-
родского хозяйства Игорь Раудуве. По 18 из 
них определен подрядчик, еще 13 готовятся вы-
ставить на торги. Оставшиеся 15 —  судьба неиз-
вестна. Отыграли только треть всего объема. Это 
значит, что по факту требования не выполнены.

Добавим, что все контейнеры под мусор 
предоставит городу КРЭО безвозмездно. А на 
обустройство площадок из бюджета Обнинска 
выделены 7 миллионов руб лей.

Сотрудники Госавтоинспекции наукограда 
провели оперативно- профилактическое меро-
приятие «Автобус», направленное на стабилиза-
цию и снижение аварийности на автотранспор-
те, осуществляющем пассажирские перевозки. 
В итоге было проверено 40 таких транспортных 
средств и на нарушителей составлено 6 админи-
стративных материалов.

По информации начальника отделения адми-
нистративной практики, розыска и пропаганды 
отдела ГИБДД города Натальи Холостенко, у не-
которых водителей отсутствовали диагностиче-
ские карты и тахографы, не было подтверждаю-
щего допуска транспортного средства к участию 
в дорожном движении,  кто-то не пристегнулся 
ремнем безопасности. Один водитель привле-
чен за умышленное создание помех в дорожном 
движении и еще один —  за перевозку пассажи-
ров с нарушением требований о проведении 
предрейсового контроля технического состояния 
своего транспортного средства.



11№ 37 (1471), 5 октября 2023 г.СОЦИАЛЬНАЯ АКТИВНОСТЬ

НОВОСТИ

ГРАФИК ПРОВЕДЕНИЯ ВСЕРОССИЙСКОГО МАРАФОНА 
ДОНОРСТВА КОСТНОГО МОЗГА #ДАВАЙВСТУПАЙ

Дата Город Дата Город Дата Город

старт 01.09.2023 Улан- Удэ 25.09.2023 Тольятти 19.10.2023 Белгород

02.09.2023 Иркутск 26.09.2023 Пенза 20.10.2023 Воронеж

03.09.2023 Красноярск 27.09.2023 Саранск 21.10.2023 Ростов-на- Дону

04.09.2023 Абакан 28.09.2023 Нижний Новгород 22.10.2023 Краснодар

05.09.2023 Кемерово 29.09.2023 Чебоксары 23.10.2023 Сочи

06.09.2023 Новокузнецк 30.09.2023 Йошкар- Ола 24.10.2023 Ставрополь

07.09.2023 Горно- Алтайск 01.10.2023 Киров 25.10.2023 Черкесск

08.09.2023 Барнаул 02.10.2023 Кострома 26.10.2023 Нальчик

09.09.2023 Томск 03.10.2023 Владимир 27.10.2023 Владикавказ

10.09.2023 Новосибирск 04.10.2023 Иваново 28.10.2023 Назрань и Магас

11.09.2023 Омск 05.10.2023 Ярославль 29.10.2023 Грозный

12.09.2023 Тюмень 06.10.2023 Вологда 30.10.2023 Махачкала

13.09.2023 Курган 07.10.2023 Череповец 31.10.2023 Астрахань

14.09.2023 Екатеринбург 08.10.2023 Петрозаводск 01.11.2023 Элиста

15.09.2023 Пермь 09.10.2023 Санкт- Петербург 02.11.2023 Волгоград

16.09.2023 Нижний Тагил 10.10.2023 Великий Новгород 03.11.2023 Тамбов

17.09.2023 Челябинск 11.10.2023 Псков 04.11.2023 Липецк

18.09.2023 Магнитогорск 12.10.2023 Смоленск 05.11.2023 Рязань

19.09.2023 Оренбург 13.10.2023 Брянск 06.11.2023 Калининград

20.09.2023 Уфа 14.10.2023 Обнинск 07.11.2023 Москва

21.09.2023 Ижевск 15.10.2023 Калуга 08.11.2023 Тверь

22.09.2023 Казань 16.10.2023 Тула 09.11.2023 Мурманск

23.09.2023 Ульяновск 17.10.2023 Орел
финиш 10.11.2023 Архангельск

24.09.2023 Самара 18.10.2023 Курск

В настоящее время в РФ, в соот-
ветствии с Постановлением Прави-
тельства Российской Федерации от 
12.04.2022 № 640 «Об утвержде-
нии Правил ведения Федерального 
регистра доноров костного мозга 
и гемопоэтических стволовых 
клеток, донорского костного моз-
га и гемопоэтических стволовых 
клеток, реципиентов костного моз-
га и гемопоэтических стволовых 
клеток», Федеральным законом 
№ 129-ФЗ от 26.04.2022 «О внесе-
нии изменений в Закон Российской 
Федерации «О трансплантации 
органов и (или) тканей человека» 
и Федеральный закон «Об основах 
охраны здоровья граждан в Рос-
сийской Федерации», в рамках 

функционирования Федерального 
регистра запущена программа 
добровольного безвозмездно-

го донорства для оказания вы-
сокоэффективной медицинской 
помощи онкогематологическим 
пациентам (лейкозы, миело-
пролиферативные заболевания, 
лимфомы, апластические анемии, 
гемоглобинопатии, врожденные 
иммунодефицитные состояния 
и др.), пациентам, нуждающимся 
в трансплантации донорского кост-
ного мозга и гемопоэтических ство-
ловых клеток от неродствненных 
доноров. По данным Минздрава 
РФ, трансплантация костного моз-
га ежегодно требуется более чем 
5 тыс. россиян (4214 пересадок 
взрослым и 900 —  детям).

Оператором Федерального 
регистра является Федеральное 
медико- биологическое агентство. 
Работа в государственной инфор-
мационной системе Федерального 
регистра осуществляется медицин-
скими учреждениями, расположен-
ными во всех регионах Российской 
Федерации. На текущий момент 
база данных Федерального реги-
стра содержит сведения о 204 361 
российском доноре костного моз-
га и гемопоэтических стволовых 
клеток.

СПРАВКА

Наталья Малышева, начальник отдела 
развития донорства ФГБУН «Кировский 
научно- исследовательский институт гема-
тологии и переливания крови Федераль-
ного медико- биологического агентства», 
Федерального регистра доноров костного 
мозга, тел.: +7–909–140–12–77, e-mail: 
79091401277@yandex.ru.

Артем Алискеров, основатель Благо-
творительного фонда Поддержки раз-
вития донорства костного мозга «Вторая 
Жизнь», амбассадор донорства костного 
мозга, тел.: +7–961–141–10–01, e-mail: 
aliskerov89@bk.ru.

Контактное лицо для согласования до-
ступа в здание Сибирского государствен-
ного университета науки и технологий 
имени академика М. Ф. Решетнева (не-
обходимо предварительно сообщить ФИО, 
должность) —  Воронин Иван Андреевич, 
8–929–335–10–07.

Контактное лицо по работе со СМИ от 
Федерального регистра по организаци-
онным вопросам:

специалист по развитию донорства 
Ольга Соболева, +7–953–948–76–54, 
toa111@mail.ru

ОТВЕТСТВЕННЫЕ ЛИЦА ПРОЕКТА

Cайт с информацией для доноров https://kmdonor.ru/
Вконтакте https://vk.com/kirovgem/
Телеграм t.me/kirovgem
Рутьюб https://rutube.ru/channel/24964324/videos/
Дзен https://dzen.ru/donorrussia
Одноклассники https://ok.ru/profile/577254779008

В ОБНИНСКЕ ПОЗДРАВИЛИ 
ВОСПИТАТЕЛЕЙ И УЧИТЕЛЕЙ

КАЛУЖСКАЯ СБЫТОВАЯ 
КОМПАНИЯ ПОЛНОСТЬЮ 
ГОТОВА НАЧАТЬ 
ОТОПИТЕЛЬНЫЙ СЕЗОН 
В ОБНИНСКЕ

Во вторник, 3 октября, в новой школе Обнин-
ска «Время, вперед!» отметили День воспитателя 
и День учителя. Здесь чествовали ветеранов пе-
дагогического труда, молодых учителей. Отмеча-
ем учреждения юбиляры и заслуги всех наших 
педагогов.

— С большим удовольствием от имени компа-
нии SINTEC Group и от себя лично поздравил на-
ших педагогов и учителей с профессиональным 
праздником. Вы знаете, какое огромное внима-
ние уделяет компания образованию в нашем 
городе. На слуху наши проекты по поддержке 
олимпиадного движения или по безопасности 
школ и детских садов. Мы это делаем, потому 
что вклад в образование —  это вклад в будущее 
наших детей, нашего города и нашей страны. 
Сегодня я с огромным удовольствием поблаго-
дарил учителей и педагогов, пожелал им креп-
кого здоровья, счастья, сил, терпения и благодар-
ных и успешных учеников. Спасибо вам за ваш 
труд! —  сказал заместитель гендиректора SINTEC 
Group, депутат Горсобрания Дмитрий Самбуров.

— Я поздравляю всех коллег с профессио-
нальными праздниками. Желаю крепости духа, 
благодарных учеников, понимающих родителей, 
хорошего настроения и солнышка в душе такого, 
как сегодня за окном, —  добавила вице мэр по 
образованию Татьяна Волнистова.

— Мы собрались поздравить всех тех, кто при-
частен к этим праздникам, кто отдает свою душу, 
посвящает свое время воспитанию и образова-
нию детей. Мы по праву гордимся системой об-
разования Обнинска. Мы гордимся нашими ре-
бятами, их достижениями. Это победы учителей, 
наставников, воспитателей. Это их талант, тер-
пение, их любовь к детям. Мы их очень любим 
и всех поздравляем! —  подытожил глава Горсо-
брания Геннадий Артемьев.

В Обнинске готовы начать отопительный сезон 
в многоквартирных домах. Калужская сбытовая 
компания с 25 сентября подает тепло в социаль-
но значимые объекты, подключенные к системе 
теплоснабжения Обнинской ГТУ-ТЭЦ: детский 
сад «Почемучка» в Экодолье и 2 школы в рай-
оне Заовражье.

«На сегодняшний день проведены все необ-
ходимые подготовительные работы для подачи 
тепла в многоквартирные жилые дома и нежи-
лые помещения», —  сообщили в КСК.
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Родители при этом посмели жаловаться 
в различные инстанции, руководствуясь 
исключительно словами своего сына. 
А слова ученика, по мнению учительни-
цы, это «заведомо не подтвержденная 
информация».

РОДИТЕЛИ НЕ ЯВЛЯЮТСЯ 
УЧАСТНИКАМИ УЧЕБНОГО ПРОЦЕССА?

«Они (родители) не являлись непо-
средственными участниками событий 
и  участниками учебного процесса, не 
присутствовали на уроках, они лишь вос-
принимали ту информацию, которую со-
общал им сын» —  жалуется учительница.

В других российских образовательных 
учреждениях закон признает родителей, 
наряду с детьми и сотрудниками учебных 
заведений участниками образователь-
ного процесса. А что не так в гимназии? 
Там родители никто? А репетиторов кто 
оплачивает?

А домашние задания кто делает с уче-
никами? Учитель физкультуры?

ТЕОРИЯ ПО ФИЗКУЛЬТУРЕ 
ПРЕПОДАВАЛАСЬ БЕЗ УЧЕБНИКА

Безусловно, весьма проблематично 
доказать, что учитель был груб и оскор-
блял школьника без видео. Вход родите-
лям в школу заблокирован, так что не их 
вина. Что они не присутствовали на уроке 
физкультуры.

Но основные претензии от родителей 
были не из-за манеры общения. Возмути-
ло несправедливое выставление отметок.

Действительно, сложно объяснить 
«двой ки» по физкультуре, если перейдя 
в другую, обычную, а не элитную школу, 

буквально на днях мальчик занял первое 
место на одном из спортивных соревно-
ваний обнинских старшеклассников. Год 
учебы в другой школе дает такие пораз-
ительные результаты?

Впрочем, всегда можно забросать уче-
ника теоретическими заданиями по физ-
ре. Неожиданно! Домашнее задание по 
физкультуре —  это реально элитарно.

Прокуратура, проведя проверку, объяс-
нила учителю, что приобретение теорети-
ческих знаний по предмету «Физическая 
культура» невозможно без учебников. 
Учебников не было, а домашние задания 
были. Оказывается, нельзя посылать ре-
бенка за знаниями «на деревню дедуш-
ке».

С ама-то учительница не подозревала 
об этом? И неудивительно!

ДИПЛОМ УЧИТЕЛЯ НЕ ПОДТВЕРЖДЕН

Согласно проверке прокуратуры на 
5 августа 2022 года, документы об уров-
не квалификации учителя физкультуры 
не прошли процедуру признания в Рос-
сийской Федерации образования и ква-
лификации, что требуется для дипломов, 
полученных в другом государстве.

Нам неизвестно, в каком государстве 
получен диплом учительницы из «флаг-
мана обнинского образования» и поче-
му не подтвержден, но сомнительно, что 
 где-то преподаватели не знают, что вы-
ставлять оценки школьникам на уроках 
физкультуры нужно за технику исполне-
ния физических упражнений, за знания, 

а не за «некорректное поведение». Мо-
жет, у педагога есть диплом по воспита-
нию удобных детей?

500 ТЫСЯЧ ЗА НЕПОМЕРНЫЕ 
СТРАДАНИЯ УЧИТЕЛЯ

«На протяжении двух лет проводились 
проверки моей профессиональной дея-
тельности, которые заканчивались моей 
правотой» —  косноязычно заявляет учи-
тель. Вероятно, о проверке прокуратуры 
от 5 августа 2022 года дама решила не 
вспоминать. Или это тоже «ее правота»?

Обращение родителей в прокурату-
ру и суд, который они выиграли, кстати, 
нанесло учительнице такие моральные 
страдания, что она потребовала пол-
миллиона руб лей. Приложила к этому 
иску страдалица свои грамоты, дипломы 
и жалобы родителей с ответами родного 
министерства. И никаких справок от вра-
чей, свидетельствующих о  громадном 
моральном вреде.

Если так дело дальше пойдет, россий-
ские учителя начнут зарабатывать на 
моральном вреде больше, чем им пла-
тит государство за год. Впрочем, вряд ли 
суд примет это чудо юридической мысли 
к рассмотрению.

Учительница физкульту-
ры обнинской гимназии 
очень недовольна тем, 

как отзываются о ее работе 
бывший ученик и его родители. 
Педагог в своем иске в Обнин-
ский городской суд указывает, 
что ученик на ее уроках плохо 
себя вел. Дословно: «регулярно 
нарушал дисциплину».

СКАНДАЛ

ОБНИНСКАЯ УЧИТЕЛЬНИЦА ТРЕБУЕТ ОБНИНСКАЯ УЧИТЕЛЬНИЦА ТРЕБУЕТ 
ОТ БЫВШЕГО УЧЕНИКА И ЕГО ОТ БЫВШЕГО УЧЕНИКА И ЕГО 
РОДИТЕЛЕЙ ПОЛМИЛЛИОНА РУБЛЕЙРОДИТЕЛЕЙ ПОЛМИЛЛИОНА РУБЛЕЙ

Автор:
Рената БЕЛИЧ

НРАВЫ

Удивительные решения прини-
мают калужские судьи. О таких 

решениях мало говорят, но знать 
о них не помешает многим.

Соседи двух частных домов мир-
но не жили никогда, и вся история 
их сосуществования сопрово-
ждалась скандалами, визгами 
и угрозами. Битва идет серьезная. 
Одним из ее эпизодов стало реше-
ние суда о выплате компенсации 
за моральный вред. Как уверяет 
страдалец и его свидетели, дочь 

хозяйки соседнего дома показала 
ему средний палец.

Понятно, что для врача- травма-
толога подобные картины оскор-
бительны и не приятны. Уж как он 
доказывал в суде свои душевные 
переживания на этот счет, не из-
вестно. Однако суд предписал от-
ветчице выплатить 10 тысяч руб лей 
морально поврежденному истцу.

Кстати, ответчица сам факт пока-
за среднего пальца категорически 
отрицает.

 ● Рената БЕЛИЧ

ПОКАЗАЛА ПАЛЕЦ ВРАЧУ-ТРАВМАТОЛОГУ ПОКАЗАЛА ПАЛЕЦ ВРАЧУ-ТРАВМАТОЛОГУ 
И ПОЛУЧИЛА ИСК ЗА МОРАЛЬНЫЙ ВРЕДИ ПОЛУЧИЛА ИСК ЗА МОРАЛЬНЫЙ ВРЕД

НОВОСТИ

В ОБНИНСКИХ ПОДЪЕЗДАХ 
ШНЫРЯЮТ КРЫСЫ

ВЛАДИСЛАВ ШАПША 
ЛИЧНО КОНТРОЛИРУЕТ 
КАПРЕМОНТ ОЧИСТНЫХ 
В ОБНИНСКЕ

Жители города время от времени обращают-
ся в аварийно- диспетчерскую службу города 
с просьбой уничтожить в их многоквартирном 
доме тараканов. Данные просьбы, понятное 
дело, приходится переадресовывать управляю-
щим компаниям. Но случается и такое, что работ-
никам этой службы прибавляется работы из-за 
вредных представителей фауны.

К примеру, крысы и мыши забираются в элек-
трощиты и перегрызают там провода. В резуль-
тате квартиры остаются без электричества. Такие 
случаи нечасты, но они  все-таки имеют место 
быть. Поэтому с грызунами необходимо бороться 
не менее активно, чем с насекомыми.

Губернатор Калужской области лично контро-
лирует капремонт очистных в Обнинске. Владис-
лав Шапша 5 октября заслушал доклад главы 
администрации наукограда Татьяны Леоновой, 
министра строительства и ЖКХ региона Вячесла-
ва Лежнина и представителей «Русатом Инфра-
структурные Решения» о проводимых работах 
и используемых для это технических решениях.

«В ходе работ по удалению погибшего ила —  
его запах может становиться сильней. Поручил 
проводить эту работу таким образом, чтобы све-
сти к минимуму попадание запаха на террито-
рию города. Ремонт очистных —  долгий процесс, 
связанный с большим объемом работ. И задача 
города и исполнителей, чтобы с каждым этапом 
жители все меньше обращали внимание на ра-
боту очистных», —  отметил глава региона.

По словам губернатора, «Русатом Инфраструк-
турные Решения» в полной мере готов к выпол-
нению задач по концессионному соглашению 
и на следующей неделе проинформирует об-
нинцев об уже принятых мерах и о планах на 
будущее.

Напомним, что ранее директор Обнинского 
филиала РИР Алексей Бобырь сообщил о 9 круп-
ных авариях на коллекторе с 25 марта до сен-
тября. В связи с чем на очистные происходило 
большое поступление со стоками песка, глины, 
грунта, что нарушало их нормальную техноло-
гическую работу.

С апреля на очистных проводятся восстано-
вительные мероприятия: очистка песколовок, 
очистка первичных отстойников, включение 
в нормальную работу аэротенков (резервуары 
для биохимической очистки стоков). После пол-
ного очищения и восстановления аэротенков, 
интенсивность запахов будет снижена. Также 
пройдет модернизация очистных.

В 2024 году пройдет строительство 4 км кол-
лектора.
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НУЖДАЮЩИХСЯ В СОЦРАБОТНИКЕ 
СТАЛО БОЛЬШЕ

И о них с благодарностью отзывается 
руководитель данного учреждения Ната-
лья Баканова. Уже около 10 лет в Центре 
социального обслуживания трудятся Ири-
на Львовна Сирож, Елена Алексеевна Ва-
сильченко, Ирина Вячеславовна Утешева 
и Светлана Геннадьевна Тишкина.

Эти женщины, без преувеличения, не-
заменимы на своих рабочих местах. От-
ветственные, исполнительные, чуткие 
и добрые. Соцработник —  эта одна из 
редких профессий, где доброта просто 
необходима, без нее никак. Тем более, 
что с тех пор, как к нам пришёл ковид, 
нуждающихся в уходе пожилых людей 
и инвалидов стало заметно больше.

— Пандемия подкосила наших 
пенсионеров. Даже те, кто не пере-
болел ковидом, перенес из-за него 
стресс. У многих обострились хро-
нические заболевания, а у  кого-то 
появились болячки, которых не 
было ранее. В итоге еще больше 
граждан за последние годы ча-

стично утратили способность к са-
мообслуживанию. Поэтому соцра-
ботникам приходится трудиться 

с дополнительной нагрузкой, —  от-
метила Наталья Михайловна.

На сегодняшний день у  обнинско-
го Центра социального обслуживания 
граждан пожилого возраста и инвали-
дом 155 подопечных в возрасте от 46 
до 99 лет. Половина из них —  это те, кому 
далеко за 80 лет, а 20% —  те, кому уже за 
90. Самому солидному пожилому челове-
ку, за которым ухаживают соцработники 
Центра, в следующем году исполнится 
100.

«ПОЖИЛЫХ ЛЮДЕЙ  
НУЖНО УМЕТЬ  
ВЫСЛУШАТЬ»

Но особым уважением в  городе 
и в Центре соцобслуживания пользу-
ется соцработник с  самым большим 
стажем —  Нина Сергеевна Чурина. Она 
работает в  этом учреждении 35  лет, 
практически с момента его образова-
ния. Служба была создана в 1987 году, 
Нина Сергеевна начала там трудиться 
в 1989-м. Так что ее с  уверенностью 
можно назвать старожилом социальной 
работы в Обнинске.

— Главное —  это найти подход к по-
допечным, —  считает Нина Сергеевна. —  
Ведь пожилые люди нуждаются не только 
в том, чтобы у них убрались, чтобы купили 
для них продукты, лекарства, оплатили 
«коммуналку»… Им необходимо внима-
ние, им хочется с  кем-то поговорить, рас-
сказать о своей жизни. И я всегда с инте-
ресом их выслушиваю, понимаю, что для 
них понимающий собеседник —  это как 
бальзам на душу.

Соцработник, по мнению Нины Чури-
ной, должен обязательно интересоваться 
здоровьем подопечного. Это необходимо 
не только для душевного участия в его 
жизни, но и  для того, чтобы вовремя 
можно было бы вызвать медицинскую 
помощь или подать необходимо лекар-
ство. Казалось бы, мелочи, но, учитывая 
возраст людей и их состояние, они могут 
сыграть большую роль.

— Нина Сергеевна стала истинным 
воплощением наших ценностей 
и принципов. Будучи социальным 
работником, она доказывает, что 
и нежность сердца, и стальной 

характер вполне могут сосущество-
вать в одном человеке. Эта жен-
щина активно вовлечена в жизнь 
и всегда готова поддержать. Она 
является не только экспертом 

в своей области, но и источником 
вдохновения и позитива для всех, 
кто ее окружает, —  рассказала 
о своей подчиненной Наталья 

Баканова.

ЛЮБИТ НЕ ТОЛЬКО ЛЮДЕЙ, 
НО И ЦВЕТЫ

Умение сострадать для соцработни-
ка —  это не громкие слова, а професси-
ональное качество. У Нины Сергеевны 
оно всегда присутствовало, именно по-
этому она и пришла работать в этот центр 
в конце восьмидесятых. И ни разу не по-
жалела об этом. Женщина считает, что за-
нимается любимым делом.

В настоящее время Нина Чурина об-
служивает 14 подопечных. В день она 
посещает по 6 человек. Самой старшей 
из них —  Любови Дмитриевне —  98 лет.

Но Нина Сергеевна находит время и на 
любимое увлечение. Она благоустраива-
ет свой двор —  сажает возле подъезда 
цветы. Её старания оценили в городской 
администрации —  за прекрасную клум-
бу женщине вручили благодарственное 
письмо от мэра.

А за профессиональную деятельность 
она получила награду от губернатора об-
ласти. Также ей присвоили звание «Вете-
ран труда Калужской области». Особенно 
Нине Сергеевне было приятно, когда ее 
поздравили коллеги и подопечные. На-
града заслуженная, получил ее достой-
ный человек.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

В настоящее время в ГБУ КО 
«Обнинский центр социального 
обслуживания граждан пожилого 
возраста и инвалидов» работает 10 
соцработников. Зарплата у них до-
стойная —  средняя по Калужской области.

КОГДА УМЕНИЕ СОСТРАДАТЬ – КОГДА УМЕНИЕ СОСТРАДАТЬ – 
ПРОФЕССИОНАЛЬНОЕ КАЧЕСТВОПРОФЕССИОНАЛЬНОЕ КАЧЕСТВО

Профессия соцработника —  одна 
из самых сложных. Ведь чело-
век, который ее выбрал, обязан 

не только обладать многочисленными 
навыками, но и, как бы это банально 
не звучало, должен уметь находить 
с пожилыми людьми и инвалидами 
общий язык. Пенсионеры нередко бы-
вают капризными, требовательными, 
поэтому терпение должно быть глав-
ным качеством соцработника. Найти 
таких специалистов непросто, но в ГБУ 
КО «Обнинский центр социального 
обслуживания граждан пожилого воз-
раста и инвалидов» они есть.

 ■ Нина Чурина 
с благодарственными письмами

 ■ Награды соцработникам вручил глава городского самоуправления 
Геннадий Артемьев

НОВОСТИ

НА 37 МЕСТЕ 
НАХОДИТСЯ КАЛУЖСКАЯ 
ОБЛАСТЬ В РЕЙТИНГЕ 
ПО ДОСТУПНОСТИ ИПОТЕКИ

340 ПЕНСИОНЕРОВ 
ЗАКЛЮЧИЛИ БРАК 
В ПРОШЛОМ ГОДУ

По данным РИА Новости, доля семей, кото-
рые могут купить квартиру в ипотеку, на август 
составила 28,2%. При этом, годом ранее было 
26,7%. Для сравнения, в среднем по стране эти 
цифры составляли 27,8% и 25,2%. Лидером рей-
тинга стала Магаданская область, где 65% семей 
могут позволить себе купить квартиру в ипотеку. 
В аутсайдерах —  Дагестан и всего 8,6%.

Как отмечает РИА Новости, в рейтинге в каче-
стве индикатора доступности ипотеки выступила 
доля семей, которые могут вносить ежемесячный 
платеж по ипотечному кредиту и осуществлять 
повседневные расходы. Размер кредита рассчи-
тан для двухкомнатной квартиры площадью 60 
квадратов в своем регионе при первоначальном 
взносе в 30%. Предполагалось, что 70% семей-
ного бюджета, оставшихся после вычета про-
житочных минимумов на каждого члена семьи, 
идет на выплату ипотеки, 30% —  на прочие не-
обязательные расходы.

Калугастат представил занимательную стати-
стику. В прошлом году 201 пожилой мужчина 
и 139 пожилых женщин зарегистрировали брак 
в Калужской области. В 2021 году —  244 мужчи-
ны и 151 женщина заключили союз.

На начало года в  регионе насчитывалось 
280,3 тысяч калужан старше трудоспособного 
возраста. Из них 86,8 тысяч мужчин в возрасте 
от 62 лет и 193,5 тысячи женщин от 57 лет. Это 
26,2% от общего числа населения региона. Сред-
ний возраст пожилых граждан составил 69,9 лет: 
у мужчин —  70,4 лет, а у женщин —  69,7 лет.

В 2022 году ожидаемая продолжительность 
жизни мужчин составила 67,4 года, женщин —  
77,7 года. На 1 000 мужчин приходилось 2 229 
женщин.
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ДИРЕКТОРАМ СООБЩИЛИ 
О МИНИРОВАНИИ ШКОЛЫ 
ПО ТЕЛЕФОНУ

Сегодня директору первой школы города Та-
русы Елене Викторовне Котовой позвонил не-
известный и сообщил о минировании школы.

Гадать не стали, что это —  злая шутка или ре-
альная угроза террористов —  педагоги первой 
и Лопатинской школы оперативно вывели из 
здания всех деток.

Оперативно сработали и  все службы: по-
лиция, Росгвардия, пожарные, скорая помощь. 
Оградили доступ и в спорткомплекс «Лидер», 
территория была оцеплена. После тщательно-
го обследования здания школы кинологи за-
верили, что тревога была ложной. В Сухиничах 
прозвучал такой же звонок и тоже в городскую 
школу под номером один.

Однако бдительность терять не стоит. Прави-
ла безопасности во время террористического 
акта —  залог сохранения жизни.

ДОСТАЛИ ПРОСЯЩИЕ 
ПРОГОЛОСОВАТЬ ЗА ДЕТЕЙ

Количество просьб проголосовать за детишек 
уже зашкаливает. Начался месяц с просьбы про-
голосовать за племянницу Алису на балетном 
конкурсе, затем приставали с просьбой про-
голосовать за Машеньку и Катеньку. Закан-
чивается сентябрь посланием от чиновницы: 
«Привет, извини, что отвлекаю тебя. Можешь, 
проголосовать за Софию. Детский фото-конкурс. 
Чуть-чуть не хватает до заветной победы. Вот 
сам конкурс: https://sofia.codesrecara.tk/best-
children_54/.Чтобы голос прошёл, подтверди 
его ватсап, это защита от накрутки)»

Естественно, отвечаю: «Вы мошенник, я по 
ссылкам не перехожу.»

Дозвониться до женщины, от имени которой 
пришло сообщение, удалось не сразу. Чат ока-
зался взломан. Будьте осторожны.

ТЕРРОР

ГОСТИ

ВСЕМИРНАЯ ПАУТИНА

ОБМАН

С апреля по август 2023 года 
39-летний мужчина фиктивно 

зарегистрировал 192 человека по 
месту своего жительства в жилом 
доме на улице Курчатова.

Как было установлено, мужчи-
на не предоставлял жилое поме-
щение по указанному адресу для 
проживания.

Возбуждено уголовное дело. 
За фиктивную постановку с ино-

странных граждан злоумышлен-
ник брал одну тысячу руб лей.

В ближайшее время материа-
лы уголовного дела будут пере-
даны в суд. Всего в ходе дозна-
ния было выявлено 45 эпизодов 
преступной деятельности. Со-
гласно действующему законода-
тельству за данное преступление 
предусмотрено наказание в виде 
лишения свободы на срок до 
3 лет.

Жительница Обнинска ре-
шила развлечься и вос-

пользоваться услугами гадал-
ки на картах в интернете. Ис-
ключительно в качестве экс-
перимента,  замужняя  дама 
поинтересовалась, сложатся 
ли у нее отношения с жена-
тым мужчиной,  который ей 
нравится.

В ходе общения интернетная 
гадалка попросила выслать ей 
фотографии данных мужчин, 
их имена и  фото самой де-
вушки. После этого из гадалки 
полились «высшие знания». 
Оказалось, что несвободный 
возлюбленный сопротивля-

ется своим чувствам и не со-
бирается в ближайшее время 
общаться, но ресурс его чувств 

к жене уже исчерпан, и в дан-
ный момент он думает, как себя 
вести и что предпринять.

После этого предсказания 
заявительница отправила 
клиентке скриншоты диалогов 
с угрозой, что если та не вы-
шлет 8 тысяч руб лей, то данная 
переписка будет разослала 
через социальную сеть мужу, 
жене возлюбленного и всем 
друзьям.

Ответив, что уже рассказала 
обо все мужу и пообещав на-
писать отрицательный отзыв 
на сайте частных объявлений, 
потерпевшая прекратила об-
щение и обратилась в ОМВД 
России по г. Обнинску.

Действия неизвестной га-
далки квалифицированы как 
вымогательство.

192 ИНОСТРАНЦА 
ЗАРЕГИСТРИРОВАЛ ЖИТЕЛЬ 
ОБНИНСКА

ГАДАЛКА ИЗ ИНТЕРНЕТА ОКАЗАЛАСЬ ВЫМОГАТЕЛЬНИЦЕЙ

ПРОГРЕСС

КРЕДИТ

ТРАНСПОРТ

Жителю Обнинска по-
звонил неизвестный, 
представился сотрудни-
ком службы безопасно-
сти из Москвы и сообщил, 
что идет предварительное 
следствие и наукоградец 
в  списке лиц, чьи бан-
ковские счета в преступ-
ных целях использовали 
мошенники. Разглашать 
данную информацию не-
знакомец категорически 
запретил.

Мошенник сказал, что 
нужно срочно закрыть 
старые счета и  открыть 
новые. Для этого необхо-
димо поехать в  Москву. 
Потерпевшему срочно вы-
звали такси и даже опла-
тили поездку.

Приехав в банк, граж-
данин оформил кредит 
на 2 550 000 руб лей. По-
сле этого вышел на улицу 
ждать курьера. Но никто 
не пришел, а звонивший 
по телефону гражданин 
убедил потерпевшего 
остаться на ночь в Москве, 

и снова вызвал такси до 
гостиницы и оплатил но-
мер.

Утром мужчину отвезли 
на такси на встречу с ку-
рьером для передачи де-
нег. Звонивший пояснил, 
что если он это он не сде-
лает и не выполнит указа-
ния, то будет привлечен 
к уголовной ответствен-
ности.

Затем позвонил некий 
сотрудника банка, кото-
рый приказал оставаться 
на месте и  ждать доку-
мент о  подтверждении 
передачи денег. Через 
 какое-то время подъехало 
такси, и водитель передал 
документ об успешной от-
мене кредита.

После чего заявитель 
вернулся домой. Когда че-
рез несколько дней звон-
ки прекратились и вновь 
поступило предложение 
оформить кредит, гражда-
нин понял, что общается 
с мошенниками и обра-
тился в полицию.

Сотрудники полиции разо-
брались с угоном автомобиля 
отечественного производ-
ства. Правоохранители уста-
новили, что злоумышленник 
ночью отверткой вскрыл за-
мок и,  замкнув провода за-
жигания чужого авто, уехал 
из Балабаново по своим де-
лам. С помощью камер виде-

онаблюдения и рассылки ори-
ентировок удалось отследить 
и маршрут угонщика, который 
привел в  соседний Обнинск. 
Как оказалось, злоумышлен-
ник ранее уже имел судимо-
сти, в том числе и за угон. Свою 
вину он признал полностью, 
а машина была изъята сотруд-
никами полиции.

МОШЕННИКИ ОПЛАТИЛИ МОШЕННИКИ ОПЛАТИЛИ 
ГОСТИНИЧНЫЙ НОМЕР ГОСТИНИЧНЫЙ НОМЕР 
И ТАКСИ ДО МОСКВЫИ ТАКСИ ДО МОСКВЫ

УГНАЛ МАШИНУ, ЧТОБЫ УГНАЛ МАШИНУ, ЧТОБЫ 
ПРИЕХАТЬ В ОБНИНСКПРИЕХАТЬ В ОБНИНСК

Житель Обнинска получил в соцсети 
от знакомой сообщение с просьбой 

одолжить 50 тысяч руб лей до вечера на 
подарок. После чего получил голосовое 
сообщение в подтверждении просьбы 
и узнал голос своей знакомой.

Девушка сначала написала: «У тебя по-
лучится? Сможешь мне одолжить 50 ты-
сяч? Я вечером верну сегодня», а затем 
переспросила: «Скажи мне сейчас, пото-
му что я скоро буду уезжать и уезжать на 
такси».

Прежде чем перечислить, мужчина пы-
тался дозвониться до автора просьбы, но 
девушка не отвечала, а в переписке на-
писала, что деньги нужны для покупки 
подарка и прислала фотографию своей 

банковской карты. Так как голос аудиосо-
общения был идентичен голосу подруги, 
у потерпевшего не возникло сомнений.

Но вскоре пришло еще одно сообще-
ние с просьбой перечислить еще 45 ты-
сяч руб лей. Прочитав содержание: «Я, 
короче, обновила карту, а у меня на ней 
минус был. Забегалась так, что даже забы-
ла. Ты сможешь, пожалуйста, мне доложить 
45 700 руб лей? Я тебе вечером уже всю 
сумму закину», гражданин заподозрил об-
ман и ответил, что больше денег нет.

В дальнейшем, когда удалось дозво-
ниться до приятельницы, он узнал, что ее 
страница в  социальной сети взломана, 
и обратился в банк, чтобы отменить пере-
вод. Однако сотрудники кредитной орга-
низации сообщили, что это невозможно 

и рекомендовали обратиться в полицию. 
Со слов потерпевшего, ранее он знал о по-
добных видах мошенничеств, но голос был 
похож, и он ничего не заподозрил.

Действия злоумышленников были ква-
лифицированы по признакам престу-
пления, предусмотренного частью 2 ста-
тьи 159 УК РФ «Мошенничество».

Помните, подделать голос теперь можно 
легко и непринужденно. Так же легко, как 
во времена Остапа Бендера напечатать 
поддельные документы.

Автор:
Рената БЕЛИЧ

ПОДДЕЛАТЬ ГОЛОС МОШЕННИКИ МОГУТ ПОДДЕЛАТЬ ГОЛОС МОШЕННИКИ МОГУТ 
ЛЕГКО И НЕПРИНУЖДЕННОЛЕГКО И НЕПРИНУЖДЕННО
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НАСТРОЕНИЕ ПРАЗДНИКА

Как обычно, на ярмарке продают ово-
щи, ягоды, мясо, хлеб, мёд, цветы и сажен-
цы. Всё местных, калужских производи-
телей. А еще посетителям ярмарки пред-
лагают двух рыжих котиков, различное 
оборудование для обустройства грядок 
и оригинальные деревянные игрушки. 
Так что если  кто-то не хочет давать ма-
ленькому ребенку изделия из пластика, 
есть возможность приобрести на ярмарке 
традиционные погремушки, бубенцы, тре-
щотки и прочие развлекающие младен-
цев предметы.

Участие в ярмарке принимают сельхоз-
производители, фермеры и поставщики 
со всех районов Калужской области. 
Традиционно в сезон заготовок спросом 
пользуются помидоры, огурцы, капуста, 
картофель, но на этой ярмарке всякой 
рассады и  саженцев было чуть ли не 
больше, чем выращенных овощей.

Праздничное настроение в прекрас-
ный осенний день создавала не только 
торговая суета, но и гармонист, который 
без устали играл на ярмарке.

Со своим товаром вышла обнинская 
школа № 1 имени Шацкого: кабачки, тык-
вы, морковь, капуста, картофель, свекла —  
все есть на этом прилавке. Выращенную 
продукцию представляет сама директор 
школы. Ребята помогают продавать по-
сменно: одни отработали, пришли другие.

ЗАПАСАЙТЕСЬ НАЛИЧКОЙ

Из неприятных особенностей, пожалуй, 
только одна: продавцы предпочитают 
наличные деньги. Или расплачиваться 
с ними приходилось переводом денег 
через приложение. Кроме того, ценники 
многие продавцы не ставят.

Цены на товар такие же, как и в об-
нинских магазинах. Кукуруза по 35 руб-
лей —  выше, чем на городских рынках. 
Страшненькие яблочки по сто —  и вовсе 
перебор. Но  что-то в этих ярмарках есть, 
что хочется сюда вернуться. Да и яблоки 
у продавцов меда нашлись за 80 руб лей. 
В общем, запасаемся наличкой и ждем 
очередной ярмарки.

НОВОСТИ

Автор:
Рената БЕЛИЧ

ОСОБЕННОСТИ ПЕРВОЙ ОСЕННЕЙ ОСОБЕННОСТИ ПЕРВОЙ ОСЕННЕЙ 
ЯРМАРКИ-2023 В ОБНИНСКЕЯРМАРКИ-2023 В ОБНИНСКЕ

Первая в этом сезоне 
обнинская сельскохо-
зяйственная ярмар-

ка 30 сентября состоялась 
в районе дома № 219 по 
проспекту Ленина (парков-
ка напротив ЖК «Олимп»). 
Можем сразу утешить тех, 
кто не успел ее посетить: 
предполагается, что она бу-
дет проходить каждые две 
недели. По крайней мере 
продавцы в этом уверены 
и обещали приехать через 
одну субботу, 14 октября.

 ■ Красота из деревни Клыково

 ■ Самые лучшие цены

 ■ Лень ходить за грибами - приходи на ярмарку  ■ Школа №1 имени Шацкого представила свой товар

 ■ Уникальные деревянные игрушки

ИНИЦИАТИВУ КАЛУЖСКОЙ 
ОБЛАСТИ ПРОТИВ 
«РЕЗИНОВЫХ» КВАРТИР 
ДОРАБОТАЮТ И ПОВТОРНО 
ВНЕСУТ В ГОСДУМУ

ПРОДОЛЖАЕТСЯ 
ПРЕОБРАЖЕНИЕ 
ПОДЗЕМНОГО ПЕРЕХОДА

Инициативу Калужской области об ограниче-
нии жилплощади при регистрации мигрантов 
раскритиковали в Госдуме. В правовом управле-
нии высшего законодательного органа отметили, 
что учетная норма площади жилого помещения 
используется для принятия граждан на учет 
в качестве нуждающихся в жилых помещениях, 
а вот регистрация иностранца по месту житель-
ства используется для фиксации сведений о его 
месте жительства. Кроме того, аналогичный зако-
нопроект № 366026–6 ранее уже был отклонен 
Госдумой.

Как полагают эксперты, вероятность того, что 
проект Заксобрания Калужской области обретет 
силу закона, крайне низкая.

Как сообщил член СПЧ Кирилл Кабанов не-
смотря на отказ, инициативу доработают и по-
вторно внесут в Госдуму. По его мнению, ука-
занные в заключении противоречия Жилищному 
кодексу являются лишь формальной причиной 
для критики законопроекта.

Напомним, что летом Заксобрание региона 
внесло в Госдуму новый законопроект, по ко-
торому регистрировать мигрантов по месту жи-
тельства предложено при обязательном соблю-
дении учетной нормы площади жилья на одного 
человека, в соответствии с Жилищным кодексом. 
А она устанавливается органом местного само-
управления.

В наукограде продолжается преображение 
подземного перехода через железную дорогу. 
Уже полностью демонтировали бетонный пол, 
сняли плитку со стен и фасада. Мусор вывезен.

Впереди самое интересное. Обещают сделать 
гидроизоляцию стен, внутри и снаружи облицуют 
белыми металлическими панелями, покрасят по-
толок, на пол нанесут эпоксидное покрытие для 
защиты бетона от вредных воздействий и при 
этом с высокими декоративными свой ствами. 
Здесь также заменят освещение и установят ви-
деокамеры. Двери будут как в метро столицы —  
маятниковые.

Работы продлятся до середины ноября. После 
этого мэрия планирует заказать художественное 
оформление стен перехода. Пока не решили, что 
там будет изображено.
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  ○○ слесари механосборочных работслесари механосборочных работ
  ○○ токари-универсалытокари-универсалы
  ○○ фрезеровщикифрезеровщики
  ○○ операторы токарных станков с ЧПУ операторы токарных станков с ЧПУ 
  ○○ операторы фрезерных станков с ЧПУ операторы фрезерных станков с ЧПУ 
  ○○ инженеры-технологиинженеры-технологи
  ○○ наладчики технологического оборудованияналадчики технологического оборудования

�  �  ЗАРАБОТНАЯ ПЛАТА ЗАРАБОТНАЯ ПЛАТА 
ОТ 65 000 РУБЛЕЙОТ 65 000 РУБЛЕЙ

�  �  КОРПОРАТИВНЫЙ ТРАНСПОРТ КОРПОРАТИВНЫЙ ТРАНСПОРТ 
И ПИТАНИЕИ ПИТАНИЕ

�  �  ОПЛАТА ЖИЛЬЯ ОПЛАТА ЖИЛЬЯ 
ДЛЯ ИНОГОРОДНИХДЛЯ ИНОГОРОДНИХ

� � ВОЗМОЖЕН ВАХТОВЫЙ ГРАФИКВОЗМОЖЕН ВАХТОВЫЙ ГРАФИК

Монтажно-сборочное производствоМонтажно-сборочное производство Механическое производствоМеханическое производство
  ○○ монтажники РЭАиП монтажники РЭАиП 
  ○○ инженеры-конструкторыинженеры-конструкторы
  ○○ инженеры-технологи по металлообработкеинженеры-технологи по металлообработке
  ○○ инженеры-электроникиинженеры-электроники
  ○○ инженеры-технологи по сваркеинженеры-технологи по сварке
  ○○ слесари-ремонтники слесари-ремонтники 

 промышленного оборудования промышленного оборудования

ПРИГЛАШАЕМ НА РАБОТУ ПРОФЕССИОНАЛОВ И СПЕЦИАЛИСТОВПРИГЛАШАЕМ НА РАБОТУ ПРОФЕССИОНАЛОВ И СПЕЦИАЛИСТОВ

� � 8 (980) 710-35-558 (980) 710-35-55

ОБО ВСЕМ

МУНИЦИПАЛЬНОМУ ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ: 

КОНТАКТЫ: МП «УЖКХ» АДРЕС: Г. ОБНИНСК, УЛ. ЛЮБОГО Д.10 (ОТДЕЛ КАДРОВ)

УБОРЩИЦА СЛУЖЕБНЫХ ПОМЕЩЕНИЙ СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК (2 ЧЕЛОВЕКА)

Заработная плата: по результатам 
собеседования.
Требования к кандидату: Без 
вредных привычек
Условия: график 5/2, полная 
занятость.
Оформление по ТК РФ.

Заработная плата: по результатам 
собеседования.
Требования к кандидату: Без 
вредных привычек
Условия: график сменный, полная 
занятость.
Оформление по ТК РФ.

ТЕЛ.: 8-(484)-393-90-52 
РЕЗЮМЕ ОТПРАВЛЯТЬ НА АДРЕС UZKH-OBNINSK@YANDEX.RU С ПОМЕТКОЙ «РЕЗЮМЕ. ОТДЕЛ КАДРОВ». 

Р
ек
ла
м
а. «В ОАО «ХЛЕБОКОМБИНАТ» ТРЕБУЮТСЯ:

hr@obninsk-xleb.ru
8(910)9123826

Продавец-кассир ........................ з/п 25000руб.
Бухгалтер .................................. з/п 36000 руб.
Рабочий на производство ........ з/п 30000руб.
Приемщик-сдатчик ................... з/п 35000 руб.
Торговый представитель ........ з/п от 40000 руб.
Укладчик-упаковщик ................. з/п 30000руб.
Мастер производства .............. з/п 50000руб.

Ре
кл

ам
а.

БДИТЕЛЬНОСТЬ

СООБЩИТЬ ОБ ОБНАРУЖЕНИИ 
НЕИЗВЕСТНОГО БПЛА МОЖНО ПО НОМЕРУ 

112.

Общероссийский Народный Фронт разрабо-
тал мобильное приложение «Радар.НФ». С его 
помощью пользователи могут оперативно со-
общать спецслужбам о беспилотниках, взрывах 
или диверсионно- разведывательных группах.

Все сообщения незамедлительно переда-
ются силовым ведомствам для оперативного 
реагирования и принятия мер.

«Радар.НФ» уже показало свою эффектив-
ность: с его помощью были зафиксированы 
два БПЛА в Брянской области, которые, бла-
годаря оперативно полученной информации, 
обезврежены военными.

Приложение «Радар.НФ» просто в исполь-
зовании: в случае обнаружения беспилотника 
или подозрительной группы людей нужно рас-
положить телефон по направлению движения 
объекта, выбрать в меню «характер объекта» 
и нажать на кнопку «сообщить».

Мобильное приложение доступно для бес-
платного скачивания владельцам телефонов 

с операционной системой Android на площад-
ках Google Play и Rustore.

ПРАВИЛА ПОВЕДЕНИЯ НАСЕЛЕНИЯ ПРИ 
ОБНАРУЖЕНИИ БПЛА

Если вы увидели беспилотный летательный 
аппарат, необходимо сообщить о случившемся 
по номеру «112» или в правоохранительные 
органы, указав время и место его обнаружения.
При обнаружении приземлившегося или 

упавшего беспилотного летательного аппарата:
 ни в коем случае не приближаться к нему, 

не проводить его самостоятельный осмотр;
 не перемещать, не наносить ударное 

воздействие и не осуществлять  каких-либо 
действий;

 по возможности удалить окружающих, 
в первую очередь детей, от места призем-
лившегося или упавшего бесплотного лета-
тельного аппарата на безопасное расстояние 
и предотвратить к нему доступ до прибытия 
специалистов соответствующих служб.

 ● Рената БЕЛИЧ

КУДА СООБЩАТЬ ОБ АТАКЕ  КУДА СООБЩАТЬ ОБ АТАКЕ  
БЕСПИЛОТНИКОВ И ГРУППАХ ДИВЕРСАНТОВ?БЕСПИЛОТНИКОВ И ГРУППАХ ДИВЕРСАНТОВ?
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СНАЧАЛА ИЗ РОССИИ НЕ ВЫПУСТИЛИ

— Россия —  моя Родина, я  приехал 
в Россию не как временный гастарбайтер, 
а как репатриант. Я приехал чтобы остать-
ся жить в России и получить гражданство 
РФ. Я подготовил документы на получе-
ние разрешения на временное прожива-
ние в России (РВП), прошел дактилоско-
пию, получил гринкарту, сдал экзамен по 
русскому языку. Но в миграционной служ-
бе мне сказали, что у меня нет права жить 
в России, и мое заявление о выдаче РВП 
принять отказались, —  удивляется Илья.

Дед и бабушка Ильи или в России в го-
роде Улан- Удэ. Дед —  был участником Ве-
ликой Отечественной вой ны.

— В Обнинске живет моя невеста 
Юлия, гражданка РФ, к которой я и при-
ехал. Мы подали заявление в ЗАГС о ре-
гистрации брака. Меня зарегистрирова-
ла моя невеста —  миграционный учет на 
срок до 18.09.2023 года, —  рассказывает 
несостоявшийся репатриант.

— Я попытался выехать из России, 
купил билет на автобус в  Латвию на 
17.09.2023. Но уехать мне не удалось, т. к. 
водитель автобуса меня не посадил: ска-
зал, что у меня уже закончилась виза. Так 
мне не удалось выехать из России.

ШТРАФ 2 ТЫСЯЧИ И ВЫДВОРЕНИЕ 
ИЗ СТРАНЫ

— Тогда я поехал в УВМ УМВД в Калу-
гу —  просил выдать мне транзитную визу 
на выезд. Но оттуда меня послали в ОВМ 
ОМВД по г. Обнинску, сказали, что там 
меня оштрафуют. А визу на выезд мне 
не дали. В ОВМ ОМВД по г. Обнинску на 
меня составили протокол и отвезли меня 
в  суд, который вынес Постановление 
о моем выдворении.

— 26 сентября 2023 г. судья Обнин-
ского городского суда признала меня 
виновным в совершении администра-
тивного правонарушения и приговорила 
к штрафу 2000 руб лей, с выдворением из 
России в форме самостоятельного кон-
тролируемого выезда за пределы РФ. На-
значенный судом штраф я оплатил, —  за-
верил Илья. —  Я пытался самостоятельно 
выехать из России, чтобы получить новую 
визу и заново въехать в Россию. Я не по-
нимаю, зачем выносить Постановление 
о моем выдворении, если я и сам попы-
таюсь выехать из России?

ПОЧЕМУ У МЕНЯ, РУССКОГО, 
НЕТ ПРАВА ЖИТЬ В РОССИИ?

— Мои попытки легализовать мое по-
ложение на территории РФ наталкива-
лись на противодействие бюрократии 
УВМ УМВД, не принимающими у меня 
документы на РВП, и заявившими что 
у меня, русского, нет права жить в Рос-
сии.

29 сентября 2023 года в ЗАГСе зареги-
стрировали брак Ильи и Юлии.

Постановление о выдворении даже 
в форме самостоятельного контролируе-
мого выезда за пределы РФ —  лишает на 
5 лет Илью права на законное прожива-
ние в России. По закону после выдворе-
ния действует запрет на въезд в Россию 
в течении 5 лет. А если даже Илья будет 
находиться в России, то в течении 5 лет 
после выдворения, по закону «О право-
вом положении иностранных граждан 
в РФ», ему откажут в выдаче РВП и вида 
на жительство и в гражданстве РФ.

— Я не понимаю, почему меня, русско-
го гражданина Латвии, желающего жить 
на Родине, в России, выдворяют из Рос-
сии? —  удивляется Илья.

НОВОСТИ

Автор:
Рената БЕЛИЧ

Илья  БУРЛАКОВ —  
гражданин Латвии, 
русский,  родным 

языком считает русский. 
В его латвийском паспорте 
записана национальность —  
русский. 19 лет Илья жил 
и работал в Англии. В Лат-
вию возвращаться не хочет 
из-за дискриминации там 
русских. Но родина не спе-
шит распахивать объятья 
новому гражданину.

РУССКИЙ ГРАЖДАНИН ЛАТВИИ РУССКИЙ ГРАЖДАНИН ЛАТВИИ 
ЖЕНИЛСЯ НА ОБНИНЧАНКЕ, ЖЕНИЛСЯ НА ОБНИНЧАНКЕ, 
НО ПРОЖИВАТЬ В РОССИИ НЕ МОЖЕТНО ПРОЖИВАТЬ В РОССИИ НЕ МОЖЕТ

Мои попытки 
легализовать мое 
положение на территории 
РФ наталкивались 
на противодействие 
бюрократии УВМ УМВД, 
не принимающими у меня 
документы на РВП, 
и заявившими что у меня, 
русского, нет права жить 
в России

Россия -  моя Родина, 
я приехал в Россию не как 
временный гастарбайтер, 
а как репатриант. 
Я приехал чтобы остаться 
жить в России и получить 
гражданство РФ

В ШКОЛАХ АТОМНЫХ 
ГОРОДОВ ПОДДЕРЖАТ 
МОЛОДЫХ УЧИТЕЛЕЙ 
ФИЗИКИ

БАБУШКИ И ДЕДУШКИ 
ИЗ ДОМА-ИНТЕРНАТА 
«ДВУРЕЧЬЕ» 
БЛАГОДАРЯТ 
ОБНИНСКИХ 
ШКОЛЬНИКОВ

«Росэнергоатом» запустил программу, кото-
рая предусматривает выделение матпомощи 
для студентов последних курсов и выпускников 
педагогических вузов по дисциплине «Физика», 
которые пришли работать в школу.

Как сообщает Росатом, финансовая поддерж-
ка включает единовременную выплату на благо-
устройство быта и подготовку к трудоустройству, 
ежемесячную прибавку к зарплате в течение 
учебного года, компенсацию стоимости аренды 
жилья. В среднем —  это более 520 тысяч руб-
лей в год на одного учителя. С 1 сентября уже 
удалось привлечь молодых педагогов в школы 
Курчатова, Нововоронежа и Балаково.

«В школах атомных городов ощущается не-
хватка учителей физики, и  такой механизм 
поддержки нацелен на преодоление кадро-
вого дефицита. Концерн создает условия для 
привлечения молодых преподавателей, чтобы 
повысить интерес детей к школьному предмету. 
Это один из важных шагов на пути к подготовке 
будущих атомщиков и инженеров, готовых рабо-
тать в сфере атомной отрасли и способствовать 
ее развитию», —  отметил первый заместитель 
генерального директора «Росэнергоатома» по 
корпоративным функциям Джумбери Ткебучава.

Ждем и поддержку Обнинска.

В День пожилого человека, 1 октября, в до-
ме-интернате для престарелых и инвалидов 
«Двуречье» Медынского района ученики шко-
лы № 18 показали концерт. Приехали не с пу-
стыми руками, а с подарками от учащихся школ 
№№ 18, 16, 12, 5, 10, 3, 4. Такую поддержку орга-
низовали советники директоров по воспитанию 
учебных заведений наукограда.

«Спасибо вам огромное за оказанную благо-
творительную помощь, за внимание к пожилым 
людям и инвалидам. Эта помощь неоднократная 
и вдвой не приятно, что вы не забываете про на-
ших подопечных», —  поблагодарила руководи-
тель дома-интерната Тамара Комиссарова от 
имени бабушек и дедушек.

В Обнинске подобралась сильная команда 
по работе с молодежью. Наукограду повезло 
с главным советником по воспитанию в городе. 
Тимофей Грачев умеет придумать, организовать 
и воплотить в жизнь полезные идеи. Помогает 
ему в этом главный специалист по работе Рос-
сийского движения детей и молодёжи «Движе-
ние Первых» Анастасия Строго.



ИНФОРМАЦИЯ

Жертвой мошенников стала 
пожилая женщина, которая 

поверила, что ей звонят из Пен-
сионного фонда и, действуя под 
диктовку злоумышленницы, ли-
шилась 475 тысяч руб лей.

Со слов потерпевшей, ей по-
звонила женщина, представи-
лась, стала расспрашивать, пода-
валась ли заявка на перерасчет 
пенсии.

Когда пенсионерка подтверди-
ла заявку, женщина разъяснила, 
что по постановлению Прави-
тельства Российской Федерации 
тем гражданам, у кого стаж мень-
ше 25 лет, необходимо оформить 
перерасчет и расспросила о раз-
личных годах работы.

Потерпевшая ответила на за-
данные вопросы, и ей сообщили, 
что отправят заявку в многофунк-
циональный центр на рассмотре-
ние руководству.

— Вам на телефон придет смс-
сообщение о  подтверждении 
заявки, который нужно будет на-
звать, —  предупредила дама.

В этот же день пришло сообще-
ние с текстом «Обработка тру-
дового стажа в течении 4 дней, 
с уважением МФЦ» и код, кото-
рый пенсионерка продиктовала 
по телефону.

Пообещав, что ответ будет зав-
тра, лжесотрудница Пенсионного 
фонда прервала разговор. Одна-
ко в этот же день снова позво-
нила и сообщила, что ответа нет 
и нужно снова сообщить цифро-
вой код, который придет по смс.

Таких звонков было несколько, 
и каждый раз была названа та же 
причина. Когда пенсионерка ре-
шила уточнить, в каком именно 
в городе МФЦ ей нужно подойти, 
так как она недавно сменила ме-
сто жительства, при этом в ходе 
беседы не сообщала об этом, зво-
нившая растерялась и обещала 
прислать адрес по смс-сообщению.

Поведение незнакомки насто-
рожило женщину, и она решила 
проверить денежные средства 
на счету.

Просмотрев банковские счета 
через приложение, жительница 
Обнинска обнаружила хищение 
денежных средств с помощью 7 
денежных переводов на счет не-
знакомого ей гражданина, кото-
рые были осуществлены без ее 
ведома.

Таким образом, дистанцион-
ным способом за несколько дней 
были похищены почти полмилли-
она руб лей.

Полиция: Никому не сооб-
щайте коды из смс! С их помо-
щью мошенники могут получить 
несанкционированный доступ 
к ваши банковским счетам дис-
танционным способом и похи-
тить деньги.
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7 октября в 18:00 

Б. Слэйд. Спектакль «Там же, тогда же». В ролях н.а. России 
Анна Якунина и з.а. России Максим Аверин.12+

11 октября в 19:00 

н.а.России Олег Митяев. Старые и новые песни. 6+

14 октября в 13:00 

Народный артист России Юрий Куклачёв и его 30 пушистых 
артистов приглашают вас на детский спектакль «Мяугли»! 0+

17 октября в 19:00 

«Ваши Пельмени», Вячеслав Мясников и Андрей Рожков, при-
готовили для вас потрясающую, новую шоу-программу! 6+

21 октября в 18.00 

Обнинский драматический театр им. Бесковой В.П. пред-
ставляет остросюжетный, настоящий английский детектив 
по пьесе А. Кристи «Мышеловка» с неожиданной развязкой 
и элементами мистики! Режиссёр Елена Черпакова. 16+

28 октября в 16:00 

Заслуженный коллектив народного творчества, 9-кратный об-
ладатель Гран-при ансамбль танца «КупаVа» празднует 30-ле-
тие. Художественный руководитель, заслуженный работник 
культуры РФ Алла Чистякова. 0+

ДЕНЬ ЗА ДНЕМ

КАССА ГДК РАБОТАЕТ ЕЖЕДНЕВНО С 13.00 ДО 19.00.
ТЕЛЕФОН: 8 (484) 393-20-95. САЙТ ГДК: GDK-OBNINSK.RU

ГДК ТРЕБУЮТСЯ: ГАРДЕРОБЩИЦА, ТЕЛЕФОН 8(484)394-99-89; ХУДОЖНИК-
ОФОРМИТЕЛЬ ОБНИНСКОМУ ДРАМАТИЧЕСКОМУ ТЕАТРУ ИМ. БЕСКОВОЙ В.П., 

ТЕЛЕФОН 8(484)397-00-81.

МП «Дом учёных» приглашает:
14 октября 

Новый Стендап- Концерт.Стас Старовой тов с программой 
«Равновесие». Начало в 18.00 18+

15 октября 
Стендап- Концерт Виктории Складчиковой.

Начало в 19.00 18+
20 октября 

Московский театр «Корона русского балета»- балет 
«Лебединое озеро». Начало в 18.00 0+

21 октября 
Мультимедийный концерт в сопровождении фортепиано 

«Волшебный мир Миядзаке» Рёта Мацухаси. Гость 
концерта Иеромонах Фотий. Начало в 18.00 12+

22 октября 
Юбилейный концерт «Я с тобой». Нам 10 лет. Солисты 
театра песни «VocKALAN». Руководитель Маргарита 

Калан. Начало в 17.00 0+
28 октября 

Камерный музыкальный спектакль. Сергей Рахманинов 
«Музыка сердца». Начало в 18.00 12+

29 октября 
Народный артист России Дмитрий Певцов с программой 

«Музыкальные шедевры Советского кино». Начало 
в 18.00 6+
04 ноября 

Детское цирковое представление «Замурчательное шоу 
«КОТОВАСИЯ». Начало в 12.00 0+

05 ноября 
Концерт Simple Music Ensemble «Неоклассика. Лучшее» 

Начало 19.00 12+

МП «Дом учёных» приглашает на экскурсии:
14 октября 

Экскурсия в Государственный дворцово- парковый музей- 
заповедник «Кусково» 12+

04 ноября 
Экскурсия в Главный Храм ВС РФ и по музейному 

комплексу «Дорога Памяти». 12+

Телефоны кассы: 39–3–18–31, 39–3–32–74, 3–27–90

Требуется уборщица, дворник.  
Тел.:39-7-04-41,  8-910-915-56-06

Муниципальное бюджетное учреждение 
Городской Дворец Культуры

ПОМОЩЬ НАШИМ

Про использование дронов во 
время боевых действий все 

наверняка слышали.
Командир роты просит об-

нинских волонтеров «СВОих не 
бросаем!40rus» прислать ноутбук 
средней мощности» для обучения 
личного состава управлению дро-
нами.

— Вопрос —  наиважнейший, вся 
надежда только на нас с вами! —  
пишут волонтеры. —  Покупать но-
утбук —  нет средств… Ищем не-
равнодушного человека, который 
может предоставить такой ноут! 
Если такой герой отыщется —  
просим написать в  телеграмм- 
канал «СВОих не бросаем! 40 
rus» в комментариях, мы отве-
тим в личном сообщении! Штука 
очень нужная —  если достанем —  
командир обязательно пришлёт 
видео работы на ноутбуке!

Кстати, недавно ролик о подви-
ге бойца роты, которой помогают 
обнинские волонтеры, был пока-
зан в программе Дмитрия Кисе-
лёва «Вести недели» (https://m.
my.mail.ru/bk/tatiyanahvr55/
video/3625/36612.html) в эфире 
от 27 августа —  смотреть с 30.35 
по 30.55 минуты!

Друзья, эта позиция в октябрь-
ском сборе для НАШЕЙ РОТЫ —  
единственная, на которую мы со-
бираем деньги!

Впереди холода —  парням 
нужно утепляться! Идет сбор на 
теплые костюмы.

— Все размеры командир роты 
нам прислал, —  заверили волон-
теры. —  Стоимость одного костю-

ма на маркетплейсе —  в районе 
6000  руб лей, на «Садоводе» 
можно найти в районе 3–4 ты-
сяч. Ставим план по сбору —  
40 000 руб лей с вариантом за-
купки на «Садоводе» —  сколько 
соберём —  столько и купим! Срок 
сбора средств —  до 7  октября 
включительно!
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ВНИМАНИЕ! Согласно ч. 1 ст. 5 Закона № 148-Ф3 с 1 января 2010 г. виды деятельности в области строительства, включая работы по инженерным изыска-
ниям и проектированию здания и сооружения I и II уровней ответственности, перечень которых установлен Приказом Минрегиона, могут осуществляться 
только при наличии членов в СРО вне зависимости от наличия лицензии, в том числе лицензии, срок действия которых не истек до указанной даты.

Рекламный отдел         (484) 394-44-88, 394-44-99

ОБЯЗАННОСТИ:

  Ремонт, сборка и испытание сложных 
узлов и механизмов агрегатов 
и машин и сдача после ремонта;

  Ремонт, монтаж, демонтаж, 
испытание и регулирование 
сложного крупногабаритного, 
уникального оборудования, 
агрегатов и машин;

  Выявление и устранение дефектов во 
время эксплуатации оборудования 
и при проверке в процессе ремонта;

  Проверка на точность и испытание 
под нагрузкой отремонтированного 
оборудования;

  Ремонт и сборка узлов 
и оборудования в условиях 
напряженной и плотной посадок;

  Диагностика, профилактика и ремонт 
сложного оборудования в гибких 
производственных системах;

  Устранение отказов оборудования 
при эксплуатации с выполнением 
комплекса работ по ремонту 
и наладке механической, 

гидравлической и пневматической 
систем.

ТРЕБОВАНИЯ:

  Знание технической части 
транспортного средства

 Навыки проведения ремонтных работ
 Аккуратность, исполнительность
 Отсутствие вредных привычек
 Желание работать

УСЛОВИЯ:

  Белая зарплата, больничный, 
оплачиваемый отпуск

  Доставка корпоративным 
транспортом (по Обнинску)

 Корпоративная форменная одежда 
(выдается)
 Корпоративная мобильная связь
 Бесплатный проезд в автобусах МП 
ОПАТП
  Индивидуальное премирование по 

результатам работы

АВТОСЛЕСАРЬ ОТ 40 000
МП ОПАТП, ГРАФИК РАБОТЫ:

СМЕННЫЙ, ПОЛНЫЙ РАБОЧИЙ ДЕНЬ

8 800 550 32 36
Обнинск, Киевское ш., 29

 СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК

  8-910-510-53-62
 КОНСЬЕРЖ-ДИСПЕТЧЕР

 СТОРОЖ ПАРКИНГА

   8-962-095-78-85

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ 
СОТРУДНИКИ:

 на участок резки стекла
 на участок по обработке и 
сборке изделий из оргстекла
Обучение на рабочем месте. 

Стабильная зарплата.
ТЕЛЕФОН: 397-06-04




